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“A PPP NÃO É O MELHOR 
CAMINHO NO MOMENTO”

Vereador de Aracaju não 
descarta PPP da Saúde no 

futuro, mas hoje defende 
mais investimentos no 

serviço público

PÁGINA 32

PASTOR DIEGO

https://www.valorimobiliaria.com.br/
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Sra. DANIELA MELO, DOS SANTOS

A FUNDAÇÃO MÉDICA SANTA CECILIA, empresa com sede em 
Aquidabã/SE, à  Av. Leonor Barreto Franco nº 370, Bairro centro, 
CEP 49790-000, inscrita no CNPJ sob o n.º 05.977.636/0001-
01, convoca a Sra. DANIELA MELO DOS SANTOS, CTPS 538472 
Série 0030/SE, a comparecer em sua sede no prazo máximo de 
24 (vinte e quatro) horas a fim de retornar ao emprego ou justificar 
as faltas desde 31/10/2022, sob pena de configurar abandono de 
emprego, sujeito às penalidades previstas no art. 482 da CL T.

FUNDAÇÃO MÉDICA SANTA CECILIA. 
CNPJ 05.977.636/0001-01 
Av. Leonor Barreto Franco, 370  
Bairro Centro-Aquidabã-SE  
CEP 49790-000 

‘‘ABANDONO DE EMPREGO’’
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DOMINGO DE 
RAMOS É UMA LIÇÃO 

DE HUMILDADE
O Domingo de Ramos é um dado muito 

importante no calendário cristão, pois marca 
o início da Semana Santa, que culmina com 
a celebração da Páscoa. É uma ocasião que 

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE

1/3
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convida os fiéis a refletir sobre a mensagem 
de Jesus Cristo e renovar sua fé.

Durante o Domingo de Ramos, muitos 
inspiraram a tradicional procissão, em que os 
fiéis carregam ramos de palmeira, em memória 
da entrada triunfal de Jesus em Jerusalém. 
Esse gesto simboliza a acolhida que os cristãos 
devem ter para com Jesus, reconhecendo-o 
como o Salvador e Senhor de suas vidas.

Além da procissão, também são realizadas 
missas especiais, que apresentam passagens 
bíblicas que relembram os acontecimentos da 
entrada de Jesus em Jerusalém, bem como a 
sua Paixão e Morte na cruz. Esses momentos 
de oração e reflexão permitem que os fiéis se 

Afinal, assim como Jesus entrou em 
Jerusalém montado em um jumentinho, 

demonstrando humildade e simplicidade, 
nós também devemos estar dispostos 
a servir os outros e praticar o amor ao 
próximo, seguindo o exemplo de Cristo
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aproximem ainda mais de Deus, renovando sua 
fé e comprometendo-se com a mensagem de 
amor e misericórdia pregada por Jesus.

Mas, mais do que apenas um ritual 
religioso, o Domingo de Ramos também é 
um convite à solidariedade e à compaixão. 
Afinal, assim como Jesus entrou em 
Jerusalém montado em um jumentinho, 
demonstrando humildade e simplicidade, 
nós também devemos estar dispostos 
a servir os outros e praticar o amor ao 
próximo, seguindo o exemplo de Cristo.

Portanto, o Domingo de Ramos é um 
dado que deve ser celebrado com alegria e 
devoção, mas também com a consciência 
de que somos chamados a seguir o exemplo 
de Jesus em nossa vida cotidiana. Que essa 
celebração nos ajude a renovar nossa fé, 
a fortalecer nossa esperança e a viver em 
comunhão com Deus e com nossos irmãos e 
irmãs em Cristo.

EDITORIALOPINIÃO
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Não, não estamos vivendo em um 
parlamentarismo, mas não se engane leitor: 
quem está governando este País desde 1º de 
janeiro passado, gostando ou não, tem sido 
o Congresso Nacional. O presidente Lula 
(PT) tem se equivocado com as palavras, 
não atravessa um bom momento de saúde e 
seu governo ainda não começou, de fato! O 
petista tem “sede por vingança” e isso está 
atrapalhando o andamento dos trabalhos, 
até porque ele não governa apenas para 
petistas, militantes e apoiadores. 

OPINIÃO
1/14

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

LIRA E PACHECO 
“GOVERNAM” E LULA 
SÓ ASSISTE A TUDO!
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A sensação é que o governo federal está 
parado! Inerte! Em Sergipe, por exemplo, os 
órgãos federais não produzem a contento e, 
justiça seja feita, a culpa não é dos servidores, 
mas da insegurança, da demora, da letargia de 
um governo que dizia na campanha eleitoral 
“saber resolver todos os problemas”, mas que 
até agora não conseguiu estabelecer metas e 
regras de comando. Lula, desde o princípio, só 
pensa em *&@er seus adversários e, enquanto 
isso, a população sofre sem ações efetivas. 

A gasolina está mais cara, os alimentos 
estão ainda mais caros e os juros devem 
subir ainda mais. Isso reflete no povão em 
geral, sobretudo nos mais pobres. E antes 
que a “militância” reclame, quem disse que 
resolveria este problema durante toda a 
campanha eleitoral foi o atual presidente. 
Este colunista está apenas cobrando as 
promessas feitas e ainda não cumpridas. 
Hoje o que nós vemos é uma disputa aberta 
sobre quem manda mais: de um lado o 
presidente da Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP/AL), e do outro o presidente do 
Senado Federal, Rodrigo Pacheco (PSD/MG). 

2/14CINFORMANDOOPINIÃO
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Ambos, bem articulados politicamente e com 
o “poder da caneta”, fazem valer suas atribuições 
constitucionais e “medem forças” publicamente. 
Aproveitam o cenário em que Lula e o PT não 
têm forças para se impor. Além de votos no 
Congresso, a impressão na concepção deste 
humilde colunista é que falta articulação, um 
bom estrategista no governo federal. Menos 
de 100 dias após ter deixado o governo, Jair 
Bolsonaro (PL) ainda incomoda e muito. 

A “lua de mel” de Lula com uma parcela 
considerável do eleitorado está chegando ao 
fim. Sua rejeição já é alta em pouco tempo 
de governo e ele precisa dizer a que veio! 
Bolsonaro, em silêncio, já movimentou o cenário 
político e a oposição no País já começou a 
trabalhar. Diante de um Executivo acuado, Lira e 
Pacheco sabem que quem vencer esta disputa 
pessoal, vai prevalecer não apenas no cenário 
político, mas no futuro administrativo do País. E 
que “comecem os jogos”...

VEJA ESSA!
Uma liderança política do interior do Estado, em 
conversa reservada com este colunista, apostou 
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no embate em Itabaiana entre o ex-prefeito 
Valmir de Francisquinho (PL) e o deputado 
estadual Luciano Bispo (PSD). Valmir vai assumir 
uma “supersecretaria” na prefeitura e Luciano é 
o principal nome da oposição no momento. 

E ESSA!
O mesmo político reconhece a superioridade 
do agrupamento de Valmir e do prefeito 
Adaílton, no momento, mas avalia que em 
eleição “tudo é possível”. Diz ainda que o ex-
prefeito tem um recall muito bom ainda e que 
para ser prefeito de Itabaiana novamente não 
precisava ser secretário municipal. 

SOBRE ITABAIANA
O que muita gente não entende é que a 
disputa pela Prefeitura de Itabaiana tem 
suas “particularidades”, onde os políticos da 
cidade tratam este enfrentamento como um 
“clássico”, um “campeonato à parte”. Apesar 
de pacífica, na maioria das vezes, a rivalidade 
na cidade é real e continuada. 

LEI DE LICITAÇÕES I
Segundo informações da Agência Brasil 
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(EBC), na noite de sexta-feira (31 foi 
publicada, em edição extra do Diário Oficial 
da União, medida provisória (MP) que que 
altera a data de revogação da Lei 8.666/93, 
do Regime Diferenciado de Compras 
(12.462/2011) e da Lei do Pregão (10.520/21). 
Desta forma, os gestores municipais terão até 
o último dia útil do ano para se adaptarem à 
Nova Lei de Licitações. Até lá, as modalidades 
antigas ainda poderão ser utilizadas.

LEI DE LICITAÇÕES II
A MP atende a uma demanda de prefeitos. Os 
modelos antigos de licitação continuariam 
valendo apenas até hoje. Com o adiamento, os 
órgãos e entidades da Administração Pública 
Federal, Estadual ou Municipal ainda poderão 
publicar editais nos formatos antigos de 
contratação até o dia 29 de dezembro de 2023.

LEI DE LICITAÇÕES III
Ainda segundo a Agência Brasil (EBC), 
a ministra da Gestão, Esther Dweck, 
afirmou que em maio a Escola Nacional de 
Administração Pública (Enap) vai realizar 
uma capacitação para gestores públicos 
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voltada à nova legislação. Para este colunista, 
se ocorrer um novo adiamento no final do 
ano, considerando que teremos um ano 
eleitoral em 2024, a previsão que a nova 
legislação acabe só vigorando em 2025. 

BOMBA!
Recentemente este colunista antecipou que 
uma composição poderia dar o que falar 
na região Centro-Sul do Estado. Trata-se de 
uma aliança que vem sendo costurada entre 
a ex-deputada Janier Mota e o ex-deputado 
Mundinho da Comase. Janier pode ser a 
candidata a prefeita do agrupamento, numa 
aliança com Alan Vieira, filho de Mundinho. 

EXCLUSIVA!
Este colunista já avisou neste espaço e 
vai repetir: o assunto “cota feminina” está 
deixando o ambiente em alguns partidos 
políticos de Sergipe bastante tenso. Há o 
risco real de mudanças nas composições 
das cadeiras de eleitos em 2022, caso as 
informações que chegam se consolidem. Tem 
gente que ganhou e pode não levar. Resta 
saber quem pagará esta conta...
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SOBRE POÇO VERDE
A informação é que o prefeito Iggor Oliveira 
vai lançar o vereador Rivan Francisco para 
representar seu agrupamento nas eleições 
do próximo ano. Rompido com André Moura, 
Iggor tem na oposição Roberto Barracão que, 
segundo informações da cidade, não está 
descartada uma composição com o grupo de 
Edna e Toinho de Dorinha. 

SEM ARTICULAÇÃO
Alguns políticos sergipanos até são cogitados para 
concorrerem a cargos públicos de destaque em 
2024 e 2026, mas é consenso que para alguns 
deles falta capacidade de convencimento, falta boa 
articulação e, principalmente, transmitir confiança 
ao eleitorado e ao próprio agrupamento. 

LAGARTO E MACAMBIRA I
O deputado estadual Georgeo Passos destaca 
em suas redes sociais o encontro regional do 
Cidadania/Sergipe em Lagarto. “Dialogamos 
sobre eleições 2024, planejamento dos 
diretórios municipais e temas locais. 
Membros do município anfitrião e de cidades 
vizinhas participaram do encontro.

CINFORMANDOOPINIÃO
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LAGARTO E MACAMBIRA II
Ainda segundo o presidente estadual do 
Cidadania, “na ocasião, formalizamos o 
novo diretório municipal de Macambira, que 
terá como presidente Geraldo Leal. Além 
de ouvirmos filiados do partido e debater o 
cenário político sergipano”.

A MATERNIDADE “NASCEU”! 
O prefeito Edvaldo Nogueira convida a 
imprensa para realizar, nesta segunda-
feira (3), às 9h, uma visita às instalações da 
Maternidade Municipal Lourdes Nogueira, no 
bairro 17 de Março. Na oportunidade, o prefeito 
e a secretária municipal da Saúde de Aracaju, 
Waneska Barboza, irão apresentar toda a 
estrutura e como se dará o funcionamento da 
instituição. Na ocasião também será anunciada 
a data de funcionamento da primeira 
maternidade pública municipal.

OLHA O TCE!
O Tribunal de Contas do Estado (TCE/SE) 
recebeu o 6º Seminário de Governança para 
Prefeitos e Gestores Públicos, promovido pelo 
Conselho Federal de Contabilidade (CFC), 

CINFORMANDOOPINIÃO
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pela Rede Governança Brasil (RGB) e pelo 
Instituto Latino-Americano de Governança 
e Compliance Público (IGCP), com o apoio 
institucional da Corte sergipana. Destinada a 
capacitar gestores públicos sobre as temáticas 
pertinentes à governança, a iniciativa contou 
com palestra do ministro do Tribunal de 
Contas da União (TCU) e embaixador da Rede 
Governança Brasil, Augusto Nardes.

LUIS ALBERTO MENESES
A colaboração do Tribunal foi assegurada pelo 
conselheiro presidente, Flávio Conceição, 
em recente reunião com o presidente do 
CFC, Aécio Prado Dantas Júnior. No evento, 
coube ao conselheiro Luis Alberto Meneses 
representar o TCE. “Este evento traz um tema 
bastante atual, que é a questão da governança 
municipal, com a participação de palestrantes 
ilustres, como o ministro Nardes, que é um 
especialista nessa área; é um grande desafio, 
especialmente para os municípios menores, 
mas é um assunto importante que toda gestão 
municipal deve começar a se preocupar e a 
atuar nessa área, desenvolvendo práticas de 
governança”, destacou Meneses.

CINFORMANDOOPINIÃO
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AUGUSTO NARDES I
Ao conduzir a palestra “Governança 
Pública Municipal: Transformando a sua 
Administração”, o ministro do TCU reiterou 
seu estímulo às boas práticas de governança 
por meio de visitas a diversas localidades do 
país, agora com foco na Lei 14.133/2021, a 
nova Lei de Licitações.

AUGUSTO NARDES II
“Como se faz compras se não tiver uma boa 
governança? Hoje a nova Lei de Licitações 
já traz toda uma série de orientações, 
mandamentos fundamentais que têm que 
ser implementados, como por exemplo o 
planejamento. Sem planejamento não tem 
como fazer uma boa compra; sem uma boa 
governança não tem como fazer uma boa 
compra para o Estado, Município ou União, 
então tudo isso está na nova Lei e ela já 
começou a funcionar”, afirmou Nardes.

AÉCIO DANTAS
De acordo com o presidente do Conselho 
Federal de Contabilidade, o apoio da Corte 
de Contas foi fundamental para o êxito do 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Seminário. “O conselheiro presidente Flavio 
Conceição, desde a nossa primeira visita 
falando sobre o seminário, sobre o projeto, 
aderiu de pronto e tem nos dado todo o apoio, 
cedendo o espaço, toda a logística do Tribunal 
de Contas, por entender que é uma temática 
extremamente importante; a boa aplicação 
dos recursos públicos é algo que o Tribunal 
persegue e isso só se faz presente com práticas 
de governança”, pontuou Aécio Dantas.

FÁBIO SILVA
Além de ceder o auditório e contribuir com 
a divulgação do evento, o TCE também 
proporcionou a participação do seu 
coordenador de Controle Interno, Fábio Silva, 
como um dos palestrantes. Ele falou sobre 
a Nova Lei de Licitações. “Temos um evento 
que trata sobre governança e a nova Lei de 
Licitações, muito embora trate sobre esse tema 
especificamente em apenas dois artigos, são 
artigos que remetem a todo o seu normativo, 
que é justamente a governança pública, é você 
avaliar, acompanhar e dar diretrizes para que 
a gestão pública possa otimizar seus serviços 
prestados à sociedade”, concluiu. 

CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  28

12/14CINFORMANDOOPINIÃO

OUTROS MEMBROS
Integrante da diretoria da Associação dos 
Membros dos Tribunais de Contas do Brasil 
(Atricon), o conselheiro substituto do TCE/
SE, Rafael Fonsêca, representou a entidade 
no evento que teve ainda entre os presentes 
o procurador-geral do Ministério Público de 
Contas de Sergipe (MPC/SE) e presidente da 
Associação Nacional do Ministério Público 
de Contas (Ampcon), João Augusto dos 
Anjos Bandeira de Mello, e o assessor da 
Presidência do TCE/SE, Raimundo Aragão. 

PAULO JÚNIOR I
O deputado estadual Paulo Júnior (PV) destinará 
emendas para o hospital Santa Isabel. Durante 
visita à unidade, o parlamentar conheceu 
instalações e anunciou a destinação de recursos 
para melhoria do serviço ofertado. Paulo Júnior 
foi recebido pela diretora da instituição, Débora 
Leite, e colaboradores. O deputado colocou o 
mandato à disposição e destacou o trabalho 
realizado,o qual abrange maternidade e pediatria.

PAULO JÚNIOR II
“Viemos conhecer e colocar o mandato 
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à disposição do Santa Isabel, que presta 
serviço importante no estado, ajudando 
a desafogar a rede pública. Iremos alocar 
recursos para a instituição”. Atualmente, a 
unidade conta com 48 leitos e atende uma 
média de 685,3 partos por mês.

SÉRGIO REIS I
O deputado estadual Sérgio Reis, do PSD, 
protocolou mais quatro projetos de lei na 
Assembleia Legislativa. As propostas de Sérgio 
são para a economia, direitos da mulher, 
agricultura e saúde mental. Um deles diz 
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respeito à isenção de IPVA para proprietários 
de veículos que são motoristas de aplicativos, 
taxistas e mototaxistas.

SÉRGIO REIS II
Outro projeto versa sobre a garantia de um 
percentual mínimo de 30% dos servidores 
públicos e cargos comissionados ocupados por 
mulheres. Ainda sobre as propostas de Sérgio 
Reis, vale destacar também os projetos que 
visam melhorar a educação e contribuem para 
outros setores, como a agricultura familiar, 
para a inserção de alimentos orgânicos na 
merenda escolar, e com a implementação de 
profissionais psicólogos e psicopedagogos nas 
escolas da rede estadual para atendimento a 
alunos e professores.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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A reportagem do Cinform On Line conversou 
com o vereador de Aracaju, Pastor Diego (PP), 
que aliado do prefeito Edvaldo Nogueira (PDT) 
e faz uma avaliação positiva de sua gestão na 
PMA, mas vê com preocupação problemas 
na Saúde Pública e no Transporte Coletivo da 
cidade. Ele, inclusive, explica as razões para 

VEREADOR APONTA 
PROBLEMAS NA SAÚDE 

E NO TRANSPORTE 
COLETIVO

ARACAJU 

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/11

 lPastor Diego condiciona investimentos 
no transporte coletivo para a melhora na 

mobilidade urbana da cidade
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ele e outros parlamentares da capital ficarem 
contrários à proposta de Parceria Público-
Privada (PPP) que está sendo proposta 
na Saúde Municipal. Pastor Diego enfatiza 
que Aracaju requer mais investimentos nos 
serviços públicos, dentre eles o transporte 
para garantir mais mobilidade nas ruas e 
avenidas. Ele também comenta sobre alguns 
projetos e pautas defendidas por seu mandato 
na CMA. Confira a seguir, e na íntegra, esta 
breve entrevista: 

CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
o senhor tem defendido na Câmara 
Municipal de Aracaju a criação de uma 
Comissão de Fiscalização dos Projetos e 
Leis aprovadas pelos membros da CMA. 
Qual a sua intenção, efetivamente?

Pastor Diego: A intenção de criar uma 
comissão para fiscalizar a efetividade da 
aplicação dos projetos de leis tem um 
propósito de verdade, de fazer os projetos 
valerem, porque a gente tem muitas 
proposituras que são aprovadas ao longo da 
história da Câmara, não é só dessa legislatura 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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não. Muitos projetos bons são aprovados 
para nossa cidade e não são efetivamente 
aplicados, então, eu tenho dois projetos 
que viraram Leis: o de saúde emocional 
nas escolas e o que obriga o município a 
instalar tela de proteção em pontes viadutos 
e passarelas. As medidas não estão sendo 
aplicadas. A intenção é que essa comissão 
possa fiscalizar, cobrar a aplicação e solicitar 
– quando identificado que não está sendo 
aplicado – que seja cumprida imediatamente.  

O senhor é membro da bancada do 
prefeito de Aracaju na CMA, mas qual 
a sua avaliação sobre os sete anos da 
gestão de Edvaldo Nogueira? Tem sido 
um mandato exitoso ou a Prefeitura 
deixar a desejar em alguns pontos? Eu 
sou da bancada do prefeito, eu entendo 
que o gestor, no geral, faz um mandato 
bom para nossa cidade. É um prefeito 
que executa muitas obras, realiza muitas 
inaugurações, faz um trabalho mesmo para 
o povo de Aracaju. Entretanto, nós temos 
dois problemas aqui, que persistem em 
nossa cidade e precisam de uma solução. 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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Que é a questão da 
saúde pública, que ainda 
precisa melhorar muito. 
A outra, é o transporte 
público. O prefeito 
Edvaldo Nogueira faz um 
bom trabalho, porém, 
ele ainda precisa acertar 
nessas duas áreas que 
estão deficientes em 
nossa cidade. 

E quanto a falta de mobilidade da 
nossa cidade? Falta vontade política 
ou projetos técnicos por parte da 
administração municipal? Por que temos 
tantos congestionamentos em nossa 
capital? A liberdade urbana de nossa cidade 
passa pela falha que nós temos hoje no 
transporte público. Então, eu penso que 
a gente conseguindo avançar em ter um 
transporte público de qualidade para o povo, 
isso consequentemente vai desafogar os 
nossos problemas relacionados a mobilidade 
urbana. Sem contar a necessidade de revisar 
o Plano Diretor que já é urgente, para que a 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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gente possa trabalhar pelo avanço de Aracaju 
pensando principalmente nessa questão da 
mobilidade urbana que Aracaju é uma cidade 
que cresceu demais. Proporcionalmente é 
um dos municípios do País que mais tem 
carro rodando durante o dia. 

Outro problema crônico da cidade se 
relaciona com a questão do transporte 
coletivo. Agora, por exemplo, temos essa 
polêmica sobre a aquisição das passagens 
por parte da população para ter acesso ao 
sistema. Como resolver este problema em 
definitivo? Hoje o transporte público é um 
problema em nossa cidade, ele precisa ser 
fornecido com qualidade. Nós temos vários 
problemas nesse quesito, um exemplo é o 
preço da passagem que ainda é elevado se 
comparado com Maceió. Onde o preço é mais 
barato e a qualidade do serviço lá consegue 
ser melhor. E a parte do acesso às passagens 
tem que ser o mais fácil possível. Eu entendo 
que essa questão da bilhetagem eletrônica é 
um avanço da tecnologia para tentar evitar 
casos de furtos e roubos dentro dos veículos 
coletivos. Porém, nenhum usuário pode ser 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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constrangido ou impedido de acesso pela falta 
do cartão, bem como, ser obrigado a pagar 
uma taxa para poder recarregar o cartão. 

O prefeito de Aracaju pretende 
privatizar a Saúde de Aracaju? O senhor 
é contra ou a favor esta proposta de PPP 
da Rede de Atenção? Por quê? Nossa 
Saúde precisa melhorar muito. Então é 
necessário avaliar se o melhor caminho é 
aplicar a PPP ou investir no serviço público 
de qualidade. Nós tivemos uma Audiência 
Pública na Câmara Municipal onde os 
servidores da saúde colocaram que a PPP 
não é necessária, que é necessário um 
investimento melhor para que a Saúde 
Pública Municipal possa ser realizada 
com qualidade. Então, a minha posição 
é pensando no melhor para o povo. Se 
nessa caminhada for comprovado que é 

ENTREVISTAPOLÍTICA

É claro que após a pandemia 
de covid-19 nós vivemos uma sociedade 

com problemas emocionais”
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pertinente investir ainda mais no serviço 
público de qualidade, eu defenderei. Mas 
se nessa caminhada, se for comprovado 
que não há nenhum interesse político 
com a PPP, mudando os requisitos, quem 
sabe mudando os termos, eu repensarei. 
Discutindo com a população, realizando 
Audiências Públicas e for comprovado que é 
um meio mais eficaz, eu também defenderei. 
Mas meu primeiro posicionamento é voltado 
ao povo de Aracaju. Pelo que está posto, a 
gente percebeu que a PPP não é o melhor 
caminho no momento. Precisamos avançar 
na discussão porque o foco principal é a 
saúde de qualidade para nosso povo.

O senhor também levantou uma 
discussão sobre a necessidade de ações 
preventivas e de acompanhamento à 
saúde emocional da juventude. Do que 
se trata? Nós estamos passando por uma 
onda nacional de ataques em escolas, 
infelizmente muitos jovens e adolescentes 
estão enfrentando problemas emocionais, 
até se automutilando. Penso que o ambiente 
escolar é um lugar que precisa contribuir para 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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esse cuidado com a saúde emocional, com 
trabalhos voltados a esse momento. Com 
profissionais da área trabalhando no ambiente 
escolar, acompanhando alunos e professores. 
Sobretudo, identificando, preventivamente, 
casos suspeitos para a gente não passe por 
problemas sérios em nossa capital.  

É sabido, também, de sua preocupação 
com o aumento nos transtornos ansiosos e 
depressivos decorrentes da COVID-19. Qual 
a sua proposta neste sentido? Seria exagero 
afirmar que vivemos em uma sociedade 
adoecida? É claro que após a pandemia de 
covid-19 nós vivemos uma sociedade com 
problemas emocionais. Muitas pessoas 
doentes emocionalmente. Aqui em Aracaju nós 
precisamos avançar com um núcleo de saúde 
emocional. Apresentei um Projeto de Lei para se 
tenha um programa de prevenção e crie também 
um núcleo de atenção, para cuidar de famílias 

A gente percebeu que a PPP 
não é o melhor caminho no momento”
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que perderam entes vítimas da covid e pessoas 
com problemas emocionais decorrentes da 
pandemia. Nós precisamos de um Núcleo de 
Referência, que é o que não tem. Hoje se alguém 
precisar de psicólogo ou psiquiatra, na rede 
municipal, terá dificuldade para conseguir.  

 
O senhor aprovou uma lei que 

proíbe a cobrança de qualquer tipo de 
multa ou a aplicação de penalidades 
motivadas pela perda ou extravio do 
cartão de ticket estacionamento. Seu 
mandato tem fiscalizado a efetividade 
desta legislação? Os empresários têm 
respeitado? É uma Lei que protege e 
beneficia o consumidor, temos fiscalizado 
a aplicação em todos os shopping centers 
da capital e no comércio em geral. Até 
o momento, tem sido aplicada. Tenho 
acompanhado, pergunto aos consumidores. 
O Procon, tanto municipal quanto estadual, 
já realizou ações educativas. A ABRASCE 
tentou derrubar a nossa lei, mas estamos nos 
resguardando e, se for necessário, iremos 
até as últimas instâncias para defender esse 
Direito conquistado para o consumidor. 
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É notável que seu mandato pretende 
deixar uma marca que transita entre a 
garantia dos direitos e a base social. Nesse 
sentido, você apresentou um Projeto de 
Lei que reserva vagas de estacionamento 
para a pessoa autista. De onde partiu 
essa proposta? Como você notou essa 
necessidade? Essa é uma busca da 
demanda que visa valorizar e reconhecer a 
dignidade da pessoa humana. Nesse público 
que, infelizmente, ainda não tem a atenção 
devida do poder público municipal, estadual 
e até federal. Essas pessoas precisam de 
acompanhamento multidisciplinar, de acesso à 
escola, a rede de saúde e afins. Então, o projeto 
é uma mínima ação que busca valorizar e 
reconhecer as necessidades desse público. 

Falando um pouco de política, e olhando 
para as eleições de 2024, dentro do 
agrupamento que o senhor compõe, teria 
algum nome que melhor representaria 
para disputar a Prefeitura de Aracaju? 
Quem? Por quê? É muito cedo para a gente 
destacar um nome. Existem muitos nomes 
bons sendo colocados aí à disposição: 
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Fabiano Oliveira e o Nitinho. O prefeito 
também tem as indicações que ele pretende 
fazer. Então eu acho que é cedo. É um 
assunto para irmos discutindo aos poucos. 

  

E quanto ao futuro político do vereador 
Pastor Diego? Disputa a reeleição ou 
pretende disputar outro cargo eletivo no 
próximo ano? Nosso foco está em continuar 
fazendo um trabalho para o povo de Aracaju, 
buscando ser excelente, servindo com verdade. 
Representando, fiscalizando, apresentando 
Projetos de Leis que sejam de interesse da 
coletividade e, diante disso, a gente se prepara 
para uma reeleição para o cargo de vereador. 
Mas o foco principal neste momento é 
continuar esse trabalho para que a gente possa 
estar credenciado para a reeleição. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Penso que o ambiente escolar é um 
lugar que precisa contribuir para esse 

cuidado com a saúde emocional”
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COM APOIO DE LAÉRCIO, 
SENADO APROVA AYRTON 

SENNA COMO PATRONO 
DO ESPORTE BRASILEIRO

1/2

Por Laércio Oliveira

Com o apoio de Laércio Oliveira (PP-SE), o 
Senado Federal aprovou o projeto que declara 
o automobilista Ayrton Senna da Silva como 
Patrono do Esporte Brasileiro. Considerado um 
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dos grandes nomes da Fórmula 1, Ayrton Senna 
acumulou recordes. Subiu ao pódio 80 vezes, 
fez 65 pole positions, venceu 41 disputas e foi 
tricampeão mundial da categoria no anos de 
1988, 1990 e 1991. Laércio lembrou que a morte 
do maior ídolo brasileiro do automobilismo, em 
maio de 1994, comoveu o país e levou mais de 
um milhão de pessoas às ruas para acompanhar 
o cortejo do corpo. O senador sergipano 
considera justo que Senna seja reconhecido 
como Patrono do Esporte Nacional e lembrou 
que o atleta também se destacou fora das 
pistas por seu exemplo e lições de patriotismo, 
solidariedade e generosidade.

“Suas vitórias e conquistas enchiam os 
brasileiros de orgulho e alegria nas manhãs de 
domingo. Além disso, ele sempre contribuiu para 
instituições de caridade e hospitais e deixou 
como legado a semente do Instituto Ayrton 
Senna, que desde 1994 ajuda a educar milhares 
de crianças e jovens no Brasil”, destacou Laércio. 
O texto aprovado pela Câmara dos Deputados 
e pelo Senado Federal segue agora para sanção 
presidencial.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  46

1/6

KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

DEFINIDOS OS GRUPOS 
DO CAMPEONATO 

SERGIPANO DE FUTSAL
Em sua sede, a Federação Sergipana de 

Futsal realizou na última quinta-feira (30), o 
sorteio dos grupos da edição deste ano do 
Campeonato Sergipano de Futsal. 14 equipes 
divididas em dois grupos estão na disputa. 

contato@sergipepress.com.br
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JOGOS DA PRIMAVERA
As inscrições para participar da 39ª edição dos 
Jogos da Primavera seguem até o dia 17 de 
abril, através do novo site oficial clicando aqui. 
Apenas as escolas, sejam elas da rede pública 

No grupo A: Lagarto Futsal/ALECE, Simão 
Dias, Asesait/Itaporanga, Industrial-Aracaju, 
Real Salgado, ABD-Boquim Futsal, Treze 
Futsal. No grupo B: Educar Futsal, Ribeirópolis 
Futsal, C.E.S.F/Sel. Pinhão, Aliança/Agrovila, 
Cruzado/Itabi, AD Paulistano, Seleção de 
Aparecida. A competição terá transmissão 
em TV aberta: Aperipê TV HD, canal 6.1. A 
competição começa no dia 13 de abril. n

https://jogos.seduc.se.gov.br
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GINÁSTICA ARTÍSTICA
No mês de abril, entre os dias 11 e 16, a capital 
Aracaju receberá mais uma edição do Troféu 
Brasil Loterias Caixa de Ginástica Artística, 
no Ginásio de Esportes Constâncio Vieira. A 
competição reunirá 150 participantes, entre 
atletas e treinadores de clubes de ginástica 
artística de reconhecimento nacional, como 
Rebeca Andrade, Arthur Zanetti, Arthur 

ou particular, podem realizar a inscrição 
dos atletas em uma das 26 modalidades 
individuais ou coletivas, considerando as 
categorias disponíveis. Esse ano, além das 
tradicionais categorias A (de 12 a 14 anos) e B 
(de 15 a 17 anos), os jogos deram oportunidade 
para as crianças com idades entre 8 e 11 anos, 
na categoria Infantil. As modalidades também 
são outra novidade desta edição, que incluiu 
o tiro com arco e o triathlon, além do futsal, 
atletismo, ciclismo, jiu-jitsu, voleibol, handebol, 
natação, tênis de mesa, xadrez, basquete 
3x3, wrestling, taekwondo, karatê, badminton, 
ginástica artística e rítmica, vôlei de praia, 
polo aquático, e as adaptadas: paratletismo, 
paranatação, vôlei sentado e parabadminton. n
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Nory e Flávia Saraiva, além do ex-ginasta 
Diego Hypólito. Os últimos detalhes para 
a realização do evento foram definidos em 
reunião realizada na sexta-feira (24), com a 
presença de representantes da Secretaria de 
Estado do Esporte e Lazer e da Confederação 
Brasileira de Ginástica. n
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SEMIFINAL I
No sábado (1º), no estádio Paulo Barreto, 
aconteceu o primeiro jogo da semifinal entre 
Lagarto e Confiança, que terminou em um 
empate sem gols. Com o resultado, um novo 
empate na partida de volta leva a decisão para 
as cobranças de pênaltis. Confiança e Lagarto 
entram em campo no domingo (09), às 16 
horas, na Arena Batistão, em Aracaju. n

MIKAEL MACHADO
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SEMIFINAIS II 
Na tarde do último domingo (2), no Etelvino 
Mendonça, em Itabaiana, o Club Sportivo 
Sergipe enfrentou a Associação Olímpica 
Itabaiana e perdeu pelo placar de 2x1. Matheus 
Nascimento e Hítalo Rogério marcaram para 
o Tricolor. Pedro Henrique fez o gol do time 
rubro. O jogo de volta será no sábado (8), às 
16h, na Arena Batistão. n

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

WENDELL REZENDE
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Depois de vários anos trabalhando com a 
cultura, ainda encontro muitas pessoas que 
não sabem o que é cultura e seus conceitos 
e a diferença entre cultura popular, cultura 
erudita e cultura de massa, e saibam: são bem 
distintas umas da outras. A primeira é fruto do 
povo, tem a identidade da sociedade, onde a 
verdadeira cultura acontece. A cultura erudita 
está relacionada a um conhecimento formal, 
ou seja, uma erudição. Cultura popular e 
erudita são produzidas respectivamente pelas 
classes sociais. Já cultura de massa é produto 
da indústria cultural e nunca teve intenção de 
transmitir nenhum valor simbólico. 

MICARÊME NÃO É 
CULTURA DE MASSA

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/15
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E sem nenhuma pretensão de ser um 
estudioso no assunto, formulo assim a cultura 
Autentica versos a cultura inautêntica. A 
Cultura Inautêntica é produzida em larga 
escale e serve como artifício para fazer girar os 
instrumentos do capital e assim gerar lucros, 
manipulando as massas e que serve muito aos 
interesses políticos e do mercado do ganho 
fácil. Adorno e Horkheimer criaram o termo 
“cultura de massa”. A cultura de massa não é 
produzida, mas sim reproduzida. É claro que 
não estamos falando do bem e do mal, ou 

2/15| CULTURAGERAL
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do ruim ou do bom, não tenho a intenção de 
fazer nenhum juízo de valor dessas culturas e 
sim, mostrar suas diferenças e qual realmente 
represente os anseios do povo que produz 
essa cultura, e mostrar a manipulação que 

| CULTURAGERAL 3/15
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transforma tudo em uma coisa só. As grande 
cooperações, empresários, produtores e 
fomentadores dessa cultura de massa se 
beneficiam quando todos estão querendo a 
mesma coisa, consumindo a mesma coisa e 
têm a mesma vontade.

A cultura durante todos esses anos foi 
ganhando conceitos da Filosofia, Sociologia, 
e o da Antropologia é o conceito mais 
usado, hoje. “Define-se cultura como uma 
propriedade humana ímpar, baseada em 

4/15| CULTURAGERAL
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uma forma simbólica, relacionada ao tempo, 
de comunicação, vida social, e a qualidade 
cumulativa de interação humana, permitindo 
que as ideias, a tecnologia e a cultura 
material se empilhem no interior dos grupos 
humanos”. Juntando todos os conceitos, 
prefiro o da minha bisavó Noemi que dizia, - 
Cultura é tudo que nós fazemos no nosso dia 
a dia, desde o acordar e da bom dia, comer 
cuscuz, beber garapa, cozinhar maniçoba, 
bolo de milho, dançar forró, cuidar dos filhos, 
da família, da roça, brincar de amarelinha, 

| CULTURAGERAL 5/15
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bola de gude, cantar, andar, sentir, rezar, 
ter fé, acreditar, se orgulhar, gargalhar, 
chorar, sentir o cheiro da terra, viver nossa 
rua, nossa casa, nossa cidade, o vizinho, os 
mestres, aprender e ensinar. 

Uma coisa que a minha bisavó sempre 
me dizia era o seguinte: Irineuzinho, nós não 
começamos nada, tudo já foi iniciado pelos 
mais velhos. Isso é importante para a nossa 
identidade, temos que não deixar acabar o 
que foi feito, colocando nossa contribuição e 

6/15| CULTURAGERAL
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criatividade para melhorar e não destruir, foi 
assim que chegamos aqui. Depoios dessas 
teorias e das minhas lembranças da minha 
bisavó Noemi, que me mostrou o quanto é 
importante essa cultura produzida e que nos 
rodeia desde o momento que chegamos ao 
mundo. Na prática, a concorrência cultura 
Autentica versos a cultura inautêntica, 
começou a ficar muito mais pesada, pois 
além do mercado ser mais forte e rico, esses 
individuos, que são da iniciativa privada 
e têm como objetivo único o lucro facil, 
estão invandido a gestão publica, com seus 

| CULTURAGERAL 7/15
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pensamentos e anceios comerciais. Quando 
um empresario vira prefeito de uma cidade, 
promete sempre melhorar a cidade, dar 
emprego, saúde, educação, segurança, e por 
aí vai. Promessas que a grande maioria não 
cumpre, e sempre tem um culpado, menos 
ele. É nessa hora que eles pensam na cultura, 

8/15| CULTURAGERAL
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para enganar a falta de emprego e a bariga 
fazia e, por consequência, uma sáude ruim 
e uma educação com os piores indices e 
esvaziamento das escolas. A salvação é a 
cultura de massa, aquela que está no rádio 
e nas redes sociais e que não vai deixar 
absolutamente nada na cidade. Só um 
sensação momentânea de felicidade. 

Pior ainda é quando a cidade é rica em 
cultura popular, em tradição, e tem seu 
patrimônio material e imaterial de dar inveja 
a países do primeiro mundo, de onde vieram 
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essas tradições. 
Realizar festas, 
eventos como eles 
chamam, vez ou 
outra, na cidade, 
com certeza, 
deve ser bom 
politicamente 
e a população 
gosta. Mas querer 
transformar tudo 
o que a cidade 
construiu em sua 
história em um 
evento, é soberba 
demais ou muita 
sabedoria. A 
professora Aglaé 
D’Avila Fontes diz 
que a palavra deve 
ser Eeeeeeeevento, pois o vento passa e leva 
tudo, sem deixar nada.

Um bom exemplo está acontecendo agora, 
com a Micarême de Laranjeiras, uma festa 
tradicional da cidade, com mais de 90 anos de 

10/15| CULTURAGERAL
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existência e 86 anos de realização - isto porque 
nem sempre foi possível realizar a Micarême, 
as vezes por questões econômicas dos blocos, 
outras por falta de apoio da gestão pública. E 
só para lembrar Micarême não é uma Micareta. 

Hildênia Oliveira, uma laranjeirense que 
ama a Micarême e o seu bloco Laranjeirense, 
diz no seu trabalho acadêmico “A Micarême 
de Laranjeiras (se) na década de 1930. A 
cidade entre a quaresma e o carnaval”, o 
seguinte: - A Micarême configura-se, então, 
como uma festa urbana que ocorre em 
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Laranjeiras/SE, desde 1934, realizada com 
recursos da comunidade local, visando à 
diversão e à manutenção das tradições 
locais. Essa comemoração ocorre após o 
período da Quaresma, remontando às antigas 
celebrações medievais de algumas aldeias 
francesas. Durante os festejos, ranchos e 
carros alegóricos desfilam pelas ruas da 
cidade, acompanhados por bandas de frevo. E 
completa, mostrando que nunca se rendeu à 
cultura de massa:   A Micarême de Laranjeiras 
manteve-se viva em função da população 
laranjeirense, reinventado a tradição de 
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seus desfiles, mantendo as características, 
com um passo marcado, ao ritmo do frevo 
e das marchinhas, se ressignificando a 
cada ano, mas também conservando suas 
características principais dentro do processo 
da dinamicidade da cultura, mas deixando 
de lado os tradicionais times de futebol 
laranjeirenses que originaram os ranchos da 
Micarême em Laranjeiras.

A Micarême resistiu bravamente ao 
assédio da modernidade, dos trios elétricos 
e de ritmos musicais alheios ao período. Os 
desfiles são marcados por fantasias, bandas 
de frevo e marchinhas. Seus participantes 
são apaixonados por suas cores com 
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tamanha idolatria e rivalidade que a cidade 
se transforma em um campo de futebol, onde 
os times disputam o primeiro lugar, sem juiz, 
sem taça ou prêmio, todos se empenham para 
ganhar o troféu maior: o da continuidade, uma 
tradição que os pais e avós construíram.

Por isso tudo é que não entendo o porquê 
de quererem transformar uma tradição tão 
bonita, tradicional e economicamente viável 
para a cidade e seus habitantes, pois é a 
época do ano que você não encontra uma 
costureira disponível, os músicos todos 
tocando em bandas de frevo, os armarinhos e 
lojas vendendo seus produtos. E os turistas de 
fato, que querem ver um momento diferente e 
tradicional, em uma cidade patrimônio cultural 
do Brasil em uma festa de largo, só encontram 
artistas midiáticos, sem nenhum perfil do 
contexto e absurdamente caros, e que não vão 
deixar nada na cidade, a não ser um momento 
falso de felicidade, muito lixo e levando todo o 
dinheiro público no bolso para casa.

Por que não criam outro tipo de evento, 
pois teríamos dois momentos na cidade: 
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o momento da 
tradição, do respeito 
à cultura popular, 
e o momento do 
povo extravasar 
e esquecer 
momentaneamente 
a vida difícil que leva, 
e a má administração 
do gestor maior. 

A cultura de 
massa é reproduzida 
para as massas, 
e não produzida 
pelas massas. Ela 
é usada para dois 
fins, “o controle do 
pensamento de uma população” e o “ganho 
econômico”, ela é uma artificio de manipulação 
das massas, sem considerar a sua identidade 
cidadã. Aí, você analisa em quais desses dois 
pensamentos seu gestor aposta. 
lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Na última segunda-feira, 27/03, um jovem 
estudante entrou em uma sala de aula, 
esfaqueou a professora Elizabeth Tenreiro, 
71 anos, pelas costas no momento em que 
fazia a chamada, matando-a. Não fosse outra 
professora, que lhe aplicou um mata-leão, 
muito provavelmente teríamos uma chacina 
consumada. Em Maruim, no dia 29/03, um 
estudante falou para outro que tinha vontade 
de entrar na escola e matar as pessoas com 
uma arma. Felizmente, a direção da escola 
soube da conversa e tomou as devidas 
providências, anulando o possível ataque.

DA CRÍTICA AO ÓDIO 
CONTRA A ESCOLA

1/5GERAL

CHRISTIAN LINDBERG
PROFESSOR DA UFS
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Estudo feito pelo Instituto de Estudos 
Avançados, da UNICAMP, constatou que, 
nos últimos anos, aumentou o número de 
casos de violência no interior das escolas. Em 
alguns casos, houve vítimas fatais. Ao todo, o 
levantamento identificou 22 ataques, sendo que 
nove aconteceram nos últimos doze meses.

Entre os fatores apontados pelos especialistas 
em violência na escola está o bullying, a cultura 
do ódio, crescimento de ideias nazifascistas 
entre os jovens com idade escolar, fácil acesso às 
armas, a intolerância, entre outros. 

Por outro lado, esta situação talvez reflita um 
problema emocional que atinge parcela dos 
estudantes. Levantamento feito pelo DataFolha 
durante o mês passado, identificou que 40% 
dos estudantes, com idade entre 6 e 18 anos, 
precisam de algum tipo de apoio psicológico.

Como gosto de dizer, a escola que 
conhecemos atualmente é consequência 
direta da contribuição de alguns filósofos e 
filósofas, a exemplo de Lutero, Comenius, 
Condorcet, Mary Wolstonecraft. 

2/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Enquanto instituição, a escola é o espaço 
potencialmente capaz de garantir um dos 
principais direitos humanos a ponto de ser 
consagrado na Declaração Universal dos 
Direitos Humanos, falo do direito à educação.

Da Revolução Francesa até os dias atuais, a 
escola passou por diversas transformações. 
Deixou de ser um espaço privilegiado para 
crianças brancas e ricas, para ser um aberto 
para todos e todas, de forma indistinta.

Paralelamente, a escola também tem 
sido o palco principal para a difusão do 
conhecimento, muito embora o avanço da 
tecnologia e as relações sociais tenham 
retirado um pouco este monopólio.

Todavia, a primeira grande crise da escola 
talvez tenha sido registrada com o advento 
do Capitalismo. Marx e Engels, na Ideologia 
alemã, identificaram que a divisão social do 
trabalho fez emergir dois tipos de trabalho; 
um intelectual e outro manual. Como 
consequência, filósofos e filósofas marxistas 
destacaram que haveria, portanto, dois tipos 

3/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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de escola: 1) Uma que preparava as crianças 
e jovens para os estudos propedêuticos e 
superiores; 2) Outra vocacionada para o 
mundo do trabalho. 

Na esteira do marxismo, Louis Althusser 
chegou a caracterizar a escola como Aparelho 
Ideológico do Estado (AIE), por compreender 
que ela era um instrumento de propagação da 
ideologia burguesa.

A crítica mais radical a escola talvez tenha 
sido feita por Ivan Illich. No livro Educação 
sem escolas, o filósofo anarquista afirma que 
a escola se transformou em uma instituição 
burocrática, manipuladora e com um único 
propósito, reproduzir as relações econômicas 
que beneficiam o capital.

Ora, observa-se que, ao longo dos séculos, 
a escola foi objeto de crítica por parte de 
diversos filósofos e filósofas. Entretanto, em 
nenhum momento ela foi convertida em local 
para despejar o ódio, a violência, a morte.

Temos visto recentemente uma ação 

4/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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deliberada que nega a escola e sua condição de 
efetivar o direito à educação. Movimentos como 
Escola sem partido e dos pais que defendem 
a prática do homeschooling contribuíram, do 
ponto de vista conceitual, para a conversão 
da escola em inimiga da sociedade. Em 
conjunto, os dois movimentos criticam 
a escola e quem a constrói diariamente, 
especialmente os/as professores/as.

Em suma, os professores, que já sofrem 
críticas por não ofertarem uma educação 
de qualidade ou pelo simples fato de 
reivindicarem melhores salários e condições 
de trabalho, viraram alvo de uma campanha 
sórdida, agressiva e que tem causado vítimas 
fatais no interior das escolas. Nota-se, 
portanto, que a morte entrou na sala de aula, 
passando a sensação de que a crítica à escola 
se converteu em ódio contra a escola.

5/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA

lProf. Dr. Christian Lindberg    - É graduado em Filosofia (UFS) e doutor em Filosofia 
da Educação (UNICAMP). Possui pós-doutorado em Educação pela UNICAMP. 
Faz parte do corpo docente do Departamento de Filosofia e do Programa de Pós-
graduação em Filosofia da UFS. Coordena o Observatório do Ensino de Filosofia em 
Sergipe (OBSEFIS).

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
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Professores alegam que o prefeito Careca 
da Samam se comprometeu em pagar o 
novo piso, porém nenhuma proposta foi 
apresentada até o momento.

EM JAPOATÃ, PROFESSORES 
COBRAM ATUALIZAÇÃO 

DO PISO SALARIAL
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YANDRA MOURA INTERMEDIOU 
A LIBERAÇÃO DE RECURSOS 

PARA CONSTRUÇÃO DE 
CRECHES EM SERGIPE

A deputada federal, Yandra Moura (União 
Brasil), tem se destacado em sua atuação em 
Brasília/DF. Em um das suas novas ações, 
divulgadas por sua assessoria, a parlamentar 
conseguiu intermediar a liberação de R$ 
1.948.785,12 referentes ao Programa ProInfância, 
através do Fundo Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE). Os recursos serão 
destinados à construção de creches nos 
municípios de Capela, Carmópolis, Cristinápolis, 
Frei Paulo, Ilha das Flores, Japaratuba, Nossa 
Senhora do Socorro e Propriá. “Fico muito 

1/6
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feliz em receber essa notícia de que o dinheiro 
para a retomada das obras de construção 
de creches em oito cidades sergipanas foi 
liberado pelo FNDE depois que solicitamos 
a presidente Fernanda Pacobahyba. Essa foi 
uma das bandeiras que mais defendemos 
durante a campanha eleitoral, mais creches são 
fundamentais para que as mães tenham onde 
deixar os seus filhos com segurança e, assim, 
possam trabalhar. É por elas que trabalhamos 
todos os dias, para que possamos honrar com os 
compromissos assumidos com as sergipanas e 
sergipanos”, conclui Yandra. n



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  78

3/6|FOCO NO INTERIOR

TOBIAS BARRETO
Na terça-feira (28), o Conselho Regional 
de Educação Física da 20ª Região Sergipe, 
CREF20/SE, em uma ação conjunta com a 
Vigilância Sanitária Municipal e com o apoio 
da Polícia Militar, interditou duas academias 
na cidade de Tobias Barreto. As academias 
não possuíam registro no conselho, sendo 
que uma também não possuía alvará da 
vigilância, e no momento da visita também 
não tinha profissional. De acordo com o 
agente de orientação e fiscalização, Marcell 
Maia, a fiscalização é uma medida rotineira 
para garantir que as academias estejam em 
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24ª MARCHA A BRASÍLIA
Prefeitos e prefeitas dos municípios de 
Sergipe participaram da 24ª Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municípios. O evento, também 
conhecido como Marcha dos Prefeitos, 
promovido pela Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), reuniu na capital federal, 
milhares de participantes entre gestores 
municipais e autoridades de todo o país. 
A abertura do maior evento municipalista 

conformidade com o que determina a lei. A 
interdição dessas academias, além de proteger 
os frequentadores, também serve como um 
alerta para outros estabelecimentos que 
podem estar funcionando de forma irregular. n
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GABRIEL BASTOS
O jovem empresário 
de Nossa Senhora 
do Socorro, Gabriel 
Bastos, de 24 anos, 
manifestou sua intenção 
em colocar o seu nome 
para a sucessão do 
prefeito Padre Inaldo 
(Progressista). Gabriel 
é filiado ao PSD, partido do governador do 
Estado de Sergipe, Fábio Mitidieri. n 

da América Latina contou com a presença 
do vice-presidente da República, Geraldo 
Alckmin, e de ministros do atual governo. 
O presidente da CNM, Paulo Ziulkoshi, 
citou as inúmeras conquistas e evolução 
do movimento das Marchas, a exemplo 
de mudanças nas regras de repasse do 
salário-educação, com a transferência de 
recursos diretos aos cofres municipais; a 
municipalização do Imposto Territorial Rural 
(ITR); a regularização de consórcios públicos; 
a regularização do custeio do serviço de 
iluminação pública, entre outros triunfos. n

ASSESSORIA
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EMANUELLY 
HORA 
Durante 
participação no 
podcast “Pod 
Papo”, do canal 
Michel Notícias, 
a enfermeira 
Emanuelly Hora 
foi questionada 
sobre um convite 
para disputar 
as eleições em 
2024. Hora 
confirmou que 
está avaliando a possibilidade e que vem 
sentindo o clamor popular para disputar 
o cargo de chefe do Executivo em Tobias 
Barreto ou em Itabaianinha. Filiada ao 
Progressista, Emanuelly, prima e afilhada 
de Robson da Laranja, ex-prefeito de 
Itabaianinha, já recebeu convites de três 
outros partidos. n

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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Os professores da rede pública municipal 
de ensino de Japoatã cobram o cumprimento 
da atualização do piso salarial referente ao 
ano de 2023. De acordo com o Sindicato dos 
Trabalhadores em Educação Básica do Estado 
de Sergipe (SINTESE), o prefeito Cláudio Dinisio 
Nascimento, o Careca da Samam (PL), se 
comprometeu em pagar o novo piso, mas até o 
momento nenhuma proposta foi apresentada.

Nesta terça-feira (4), os professores estarão 
paralisados a partir de decisão, que foi acatada 
pela maioria dos profissionais em audiência 

EM JAPOATÃ, 
PROFESSORES 

COBRAM ATUALIZAÇÃO 
DO PISO SALARIAL

Por Keizer Santos

1/4
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realizada no dia 24 de março. Como não 
haverá aula, os professores estarão pelas ruas 
de Japoatã para tentar sensibilizar a gestão 
municipal. Além da atualização do piso salarial, 
o sindicato reivindica outras pautas cotidianas 
relacionadas ao magistério municipal.

A coordenadora da Sub-Sede Regional 
Baixo São Francisco II, a professora 
Alecsandra Alves, destaca que o protesto 
não será apenas nas ruas, mas será levado 
também às redes sociais. “Tivemos audiência 
com a gestão municipal de Japoatã, na 
quinta-feira (23), onde foi prometido que 
na sexta-feira, dia da nossa assembleia, a 
Prefeitura enviaria uma proposta para ser 
apresentada aos professores, mas não foi isso 

SINTESE
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que ocorreu. Recebemos 
um ofício sem qualquer 
proposta, que não dizia de 
que forma a Prefeitura iria 
assegurar a atualização 
do piso. O ofício também 
não apresentava a data 
de uma nova audiência. 
Não podemos ficar com 
promessas vazias, pois 
finalizamos o mês de março e ainda não 
temos nada garantido, por isso vamos 
paralisar as atividades e ocupar as ruas e as 
redes sociais”, explicou Alecsandra Alves.

Além do município de Japoatã, a Sub-Sede 
Regional Baixo São Francisco II compreende 
os municípios de Brejo Grande, Ilha das Flores, 

ARQUIVO PESSOAL

https://cinformonline.com.br/
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Neópolis, Pacatuba 
e Santana do São 
Francisco. A atualização 
do piso salarial para 
os profissionais do 
magistério público 
da educação básica 
deve ser atualizado 
anualmente em janeiro, 
conforme o que 
estabelece a Lei Federal 
nº 11.738, de 16 de julho de 2008.

O CINFORM ONLINE entrou em contato 
com a Prefeitura de Japoatã, que optou 
por não se manifestar sobre esta matéria. 
Localizado no Baixo São Francisco Sergipano, 
o município de Japoatã tem uma população 
de pouco mais de 13 mil pessoas, segundo o  
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). O Município é administrado por 
Cláudio Dinisio Nascimento, o Careca da 
Samam (PL), que tem como vice, Dona 
Eugenice Guimarães Carvalho (PSC).

DIVULGAÇÃO
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GOVERNO DE 
SERGIPE RECUPERA A 

BARRAGEM CHAPÉU 
DE COURO, EM POÇO 

REDONDO
 lInvestimento vai possibilitar o 

fornecimento de água no período de seca 
para criadores e produtores da região

O governador do Estado, Fábio Mitidieri, 
inaugurou neste sábado, 1º de abril, a obra 
de recuperação da Barragem PR-13, também 
conhecida como Chapéu de Couro, situada no 
Povoado Barra da Onça, no município de Poço 
Redondo, alto sertão sergipano.

A obra foi executada pela Secretaria de 
Estado da Agricultura, do Desenvolvimento 
Agrário e da Pesca (Seagri), por meio da 
Companhia de Desenvolvimento Regional 

| GERAL 1/10
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de Sergipe (Coderse). O valor total para o 
investimento foi de R$ 794.483,15, recurso 
obtido por meio do Fundo Estadual de 
Combate e Erradicação da Pobreza (Funcep), 
graças ao Termo de Cooperação firmado 
entre a Seagri e a Secretaria de Estado da 
Assistência Social e Cidadania (Seasc).

Para a recuperação da PR-13, foram 
realizadas várias modificações que favorecerão 
a vida da população de Poço Redondo, entre 
elas o processo de desassoreamento, com a 

Foram investidos R$ 794.483,15 na 
recuperação da barragem da Barra da Onça

 FOTOS ANDRÉ MOREIRA
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retirada de sedimentos depositados em seu 
leito em anos de uso, limpeza de árvores, 
arbustos, tocos, raízes, além de obras de 
engenharia civil de reforço estrutural em 
toda extensão do paramento da barragem, 
danificado pela ação do tempo que impedia a 
contenção da água da chuva para reserva.

“Queremos que o problema da água seja, de 
uma vez por todas, resolvido. A realização de 
obras como essa é fundamental porque, com 
ela, garantimos água para nossa população, 
ajudando muitas famílias a manterem sua 
renda e isso é muito importante. Essa obra 
está sendo entregue hoje, mas foi iniciada 
no governo de Belivaldo Chagas, meu grande 

| GERAL 3/10



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  89

amigo e gestor, que faço questão de enfatizar”, 
disse o governador Fábio Mitidieri.

A barragem também foi ampliada para 
receber o novo volume de acúmulo de água 
de 90.000 m³,  beneficiando diretamente 
cerca de 1.500 famílias poço redondenses, 
e comunidades vizinhas. “A água é um dos 
maiores bens que temos. Hoje, eu já comecei 
o dia discutindo investimentos por meio da 
captação de água para que a gente finalmente 
resolva esse problema. É prioridade do 
nosso governo resolver definitivamente o 
problema da água no sertão sergipano e não 
se resolve o problema da água se não for com 
muito investimento. E nós faremos grandes 
investimentos aqui”, assegurou o governador.

4/10| GERAL
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O secretário de Estado da Agricultura, Zeca 
da Silva, destacou a determinação do Governo 
do Estado em entregar a obra com agilidade 
e presteza. “Foi uma ação que envolveu muito 
zelo e trabalho. Estaremos sempre à disposição 
para escutar as demandas dos sergipanos e 
sergipanas, que conhecem os anseios do dia 
a dia, e neste caso, no sertão, conhecem a 
situação do abastecimento de água que é uma 
preocupação constante do governador Fábio”.

O presidente da Companhia de 
Desenvolvimento Regional de Sergipe, Paulo 
Sobral, ressaltou o comprometimento e a 
celeridade do governo para executar a obra em 
tempo hábil. “Essa barragem não vai atender 
só Barra da Onça, mas também toda a região, 
que pode vir buscar água com seu carro-pipa, 
seu carro de boi. Esta é uma ação de muita 
importância. O governador Fábio vem dando 
continuidade à recuperação de barragens. 
Esse trabalho ameniza muito a situação das 
pessoas, dando a elas uma condição de vida 
melhor, pois elas terão água mais próximo 
de suas propriedades, de sua comunidade. 
Isso diminui os custos, diminui a distância e, 

| GERAL 5/10
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consequentemente, facilita a vida do produtor. 
E foi justamente isso que o governador 
determinou para nós de sua equipe e é o que 
estamos fazendo com essa barragem e outras 
recuperações em outros municípios”.

MELHORIAS PARA REGIÃO
Esta é a primeira vez que a Barragem 

Chapéu de Couro recebe uma intervenção 
desde a sua fundação, em 1980. Após a obra, 
a barragem fortalecerá a criação do rebanho 
no município, principal atividade econômica 
da região, que atualmente possui 2.283 
criadores e 42,3 mil cabeças de gado.

6/10| GERAL
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“Barragens como essa mantêm as 
reservas de água para a nossa economia e 
o pequeno agricultor”, disse o ex-prefeito 
Júnior Chagas, representando a prefeita de 
Poço Redondo, Aline Vasconcelos.

ESPERANÇA
Nascido em Poço Redondo, o cantor e 

compositor, Antônio Neto, 65, falou sobre o 
que representa a entrega dessa obra para 
a população do município. “A importância 
é muita, porque nós estamos numa região 
muito seca, o povo sofre muito com a falta 
d’água, principalmente nos anos que não 

| GERAL 7/10
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chove na região. O povo compra água para 
utilizar e compra água para o gado. E com 
essa barragem o pessoal vai conseguir pegar 
usando o carro de boi, de carros-pipas e o 
benefício é muito grande para toda região do 
município de Poço Redondo”, agradeceu.

Também participaram da solenidade o 
secretário de Estado da Casa Civil (SECC), 
Jorge Araujo Filho; os deputados estaduais, 
Luciano Bispo e Carminha Paiva; o deputado 
federal Gustinho Ribeiro, e o ex-deputado 
federal André Moura.

12ª EDIÇÃO AMIGOS DO LEITE
À tarde, o governador também participou da 

8/10| GERAL
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12ª edição da Festa Amigos do Leite, realizada 
no Parque de Exposições do povoado Santa 
Rosa do Ermírio, em Poço Redondo.

Destinada a fomentar os negócios rurais 
da região, a festa conta com o patrocínio 
do Governo do Estado, por intermédio do 
Banese, e apoio da Seagri, junto com as 
vinculadas Emdagro e Coderse. Na edição 
deste ano, participaram 60 expositores de 
animais de Sergipe e outros 15 vindos dos 
estados da Bahia, Pernambuco, Alagoas, Rio 
Grande do Norte e Ceará.

Fábio visitou os estandes, conversou com 
produtores locais e prestigiou o Leilão Genética 
Amigos do Leite. Na ocasião, ele reforçou, mais 
uma vez, o compromisso da gestão com os 
agricultores e produtores do alto sertão.

| GERAL 9/10
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“Eventos como esse engrandecem, ainda 
mais, os produtores da região e estimulam 
o crescimento da agropecuária, que é 
importantíssimo para a nossa economia. 
Em nossa gestão, me comprometi em criar 
a Adutora do Leite e nós já conseguimos 
o recurso, graças à emenda do senador 
Alessandro Vieira. Vamos dobrar a nossa 
economia e gerar ainda mais empregos, 
por meio da produção de leite, que é o ouro 
branco do nosso sertão”.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

10/10| GERAL



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  96

1/3| GERAL| GERAL

PREFEITURA 
DA BARRA DOS 

COQUEIROS 
PUBLICA EDITAL 

DO PSS DA SAÚDE
A Prefeitura da Barra dos Coqueiros, por 

meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
publicou na quinta-feira (30), o edital 
do Processo Seletivo Simplificado (PSS) 
que visa a contratação temporária de 
médicos, enfermeiros e odontólogos. O 
documento está disponível no site www.
barradoscoqueiros.se.gov.br. As vagas são 
de preenchimento imediato, mas também 
haverá formação de cadastro reserva.

 
As inscrições iniciam nesta terça-feira 

(4), e podem ser feitas até às 23h59 da 

| GERAL
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quarta-feira, 12 de abril. Para se inscrever, 
basta acessar o site da Prefeitura da Barra 
dos Coqueiros, ler atentamente o edital e 
preencher corretamente o formulário. A 
inscrição é totalmente on-line e gratuita. 
Ao todo, serão disponibilizadas 44 vagas, 

DIVULGAÇÃO
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distribuídas da seguinte forma: enfermeiro 
(5), enfermeiro CAPS (2), enfermeiros 
da Estratégia de Saúde da Família (4), 
enfermeiro de urgência e emergência (9), 
médico da Estratégia de Saúde da Família 
(9), médico otorrinolaringologista (1), 
médico psiquiatra (2), médico cardiologista 
(1), médico endocrinologista (1), médico 
cirurgião geral (1), médico geriatra (1), 
médico ortopedista (1), médico urologista 
(1), odontólogo (2) e odontólogo da 
Estratégia de Saúde da Família (4).

 
O Processo Seletivo Simplificado da Saúde 

2023 é uma realização da Prefeitura da 
Barra dos Coqueiros, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde. O certame tem validade 
de 12 meses, podendo ser prorrogado 
pelo mesmo período, e os profissionais 
selecionados, cuja jornada de trabalho será 
de 40h, 20h e 30h semanais, a depender 
do cargo, desempenharão suas funções em 
diversos serviços de saúde do município.

3/3| GERAL| GERAL
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PRF FLAGRA DOIS 
MOTORISTAS COM 

MACONHA EM 
CRISTINÁPOLIS

Policiais rodoviários federais flagraram, 
em situações distintas ocorridas na sexta-
feira (24), dois motoristas com maconha 
nas rodovias federais de Sergipe. As ações 
aconteceram no km 200 da BR-101, município 
de Cristinápolis/SE.

Na primeira ação, os policiais faziam o 
trabalho de fiscalização na rodovia, quando 
abordaram o condutor de um caminhão 
VW/25.370, com placas de São Paulo, 
encontrando, durante a abordagem, pequena 
quantidade de maconha.

Pouco tempo depois, a mesma equipe PRF 
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abordou o condutor de um Volvo/N10, com 
placas do Espírito Santo. Durante fiscalização 
no veículo, também foi encontrada uma 
pequena quantidade de maconha.

Nos dois casos os condutores assinaram 
Termos Circunstanciados de Ocorrência (TCO), 
comprometendo-se a comparecer em Juízo 
quando intimados.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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GARARU
A prefeita de Gararu, Gilzete Dioniza de Matos, 
Zete de Janjão (PSD), participou da 24ª Marcha 
dos Prefeitos, em Brasília/DF. No destaque, a 
prefeita está ao lado da sua colega prefeita de 
Capela, Silvany Mamlak. Sucesso!

Bastidores dos
Municípios

1/5

KEIZERSANTOS
JORNALISTA
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PROPRIÁ
Em Brasília/DF, o assessor Diego Cardoso, 
esteve na Marcha dos Prefeitos, na comitiva 
do gestor de Propriá, Valberto Lima (PSD). 
No destaque, Cardoso cumprimentou o vice-
presidente da república, Geraldo Alckmin. 
Registrado!
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UMBAÚBA
O secretário municipal de Comunicação Social 
de Umbaúba, Claudson Guimarães, participou 
das gravações do programa da TV Sergipe, 
Estação Agrícola. Na pauta, a cultura do Cacau. 
Registrado!
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RIBEIRÓPOLIS
O incansável vereador de Ribeirópolis, Max 
de Zé de Toinho, esteve em Brasília/DF, onde 
prestigiou o lançamento da Frente Parlamentar 
para o fortalecimento da Mulher, de iniciativa 
da deputada federal Yandra Moura. “Fui 
abraçar e parabenizar a essa deputada que 
está sendo o orgulho de Sergipe em Brasília”, 
destacou. Parabéns!



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  105

5/5|SOCIAL | GERAL

SIMÃO DIAS
Quem também esteve em Brasília foi o 
vereador de Simão Dias, o advogado Pequeno 
Soares. No registro, o vereador cumprimentou 
o ministro de Estado Chefe da Secretaria-Geral 
da Presidência da República, Márcio Macêdo. 
Sucesso!

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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REPRESENTANTES DOS 
TRABALHADORES REPROVAM 

PPP DA SAÚDE

https://aab-se.org.br/hospital-e-maternidade-santa-isabel
https://amparodemaria.com.br/


Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 
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PPP DA SAÚDE VAI 
GERAR PREJUÍZOS PARA 
A SOCIEDADE, ALEGAM 
SINDICATOS

Vem dando muito o que falar o projeto de 
parceria público-privada (PPP) que a Prefeitura 
de Aracaju pretende implantar na área da saúde 
municipal. A empresa contratada terá prazo de 
execução de 25 anos e o valor global do contrato 
é de R$ 2,5 bilhões. Segundo a PMA, o objetivo é 
aumentar a capacidade e qualidade dos serviços 

CADERNO   SAÚDE

Sindicatos de trabalhadores da saúde estão se 
mobilizando em atos e ingressando com ações judiciais

FOTOS DIVULGAÇÃO
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prestados na Rede de Atenção Primária. Vários 
sindicatos que representam as categorias que 
atuam na administração pública de Aracaju 
contestam a forma como o projeto pretende 
gerenciar as regiões 1 e 2 de Saúde.

O secretário-geral do Sindicato dos Médicos 
de Sergipe (Sindimed), Dr João Augusto Alves 
de Oliveira, entende que o a PPP nada mais 
é que a privatização dos serviços da saúde de 
Aracaju. Para ele, é uma realidade sombria a 
saúde ser entregue à rede liberal e rede privada, 
que basicamente só visam o lucro. Algo como 
já acontece na rede municipal com a realização 
dos exames, que tem empresa contratada 
para a prestação do serviço à população, e a 
maternidade do Bairro 17 de Março.

“Eles vão dizer que é outro nome, mas é tudo 
privatizado, entregue ao mercado através de 
uma empresa. E é inevitável: toda empresa visa 
o lucro. Então, uma parte dos R$ 2,5 bilhões 
não vai ser investido na saúde, vai ser a parte do 
lucro da empresa. Isso é fato. Se a empresa não 
vai cobrar pelo atendimento, de alguma forma 
ela vai tirar o seu lucro do contrato. Se fosse pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS) todo o dinheiro 

3/9CADERNO   SAÚDE
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seria revertido para o sistema público. Neste caso 
não. É uma empresa que vai ofertar a assistência 
à população de forma global”, comenta.

4/9CADERNO   SAÚDE

Segundo Dr João Augusto, a Prefeitura de 
Aracaju quer entregar todo o sistema de saúde, 
num primeiro momento das regiões 1 e 2, nas 
mãos da iniciativa privada. “Não é que o paciente 
vai ter acesso a rede privada via plano de saúde, 
como uma operadora. Não é isso. Será uma 
empresa que vai ser responsável pela assistência à 
saúde da população. Ou seja, a Prefeitura para de 
prestar assistência direta. De todas as formas, ela 
vai dizer para sociedade que qualquer problema 
que venha a surgir a culpa é da empresa, que ela 
não tem mais governança”, afirma Dr João.

O dirigente do Sindimed lembra que um dos 

Dr João Augusto Alves de Oliveira, secretário-geral do Sindimed
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maiores problemas enfrentados pelo sistema de 
saúde atualmente é a demora na marcação de 
exames, que, segundo ele, já é gerenciado pela 
rede privada. Essa dificuldade acaba gerando 
outro problema: o diagnóstico tardio. “É tardio 
justamente porque não se consegue exames, então 
tudo volta para o mesmo problema inicial que é a 
falta dos exames na rede pública de saúde”, disse 
Dr João Augusto, que é médico integrante da rede 
pública municipal de saúde há 17 anos.

PREJUÍZOS PARA A SOCIEDADE 
E PARA OS TRABALHADORES

A presidente do Sindicato dos Enfermeiros 
de Sergipe e Conselheira Nacional e Municipal 
de Saúde, Shirley Morales, tem a compreensão 
de que essa parceria público-privada trará 
prejuízos não só para os trabalhadores, como 
também para a sociedade em geral porque 
dificulta o acesso da população. Ela cita como 
exemplo o modelo de privatização da Unidade 
de Pequeno Porte (UPA) Nestor Piva, que era 
um hospital e voltou a ser uma unidade menor, 
deixando de ser porta aberta.

“Não são todos os casos que podem ser 
referenciados para a UPA Nestor Piva, como 

5/9CADERNO   SAÚDE
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antigamente. A gente tem queixa da população 
que chega ao Nestor Piva e sequer entra, nem 
fazem ficha, e muitos ainda são encaminhados 
para a unidade Fernando Franco que já sofre com a 
sobrecarga no atendimento. Então, ele deixou de ser 
porta aberta e fazer parte dessa rede de referência 
de urgência e emergência, inclusive com queixas do 
próprio Samu que tem a dificuldade para transferir 
os pacientes para lá”, explica.

6/9CADERNO   SAÚDE

Shirley Morales, presidente do Sindicato dos Enfermeiros

No caso dos trabalhadores, Shirley ressalta 
que os servidores passaram por uma lista, alguns 
com anos de espera para estarem lotados nas 
Unidades Básicas de Saúde (UBSs), uma vez que 
tem a proximidade com suas casas. Os agentes 
comunitários de saúde, durante a seleção, têm 
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que indicar que moram no local. É a solução de 
continuidade, porque é importante para comunidade 
ter o mesmo profissional integrante da equipe de 
saúde da família durante muitos anos no bairro.

“É o médico, o enfermeiro, o dentista, ou seja, 
é o agente da família. Então, com a PPP isso não 
teria mais, porque uma minuta do contrato tem 
a previsão de que a empresa que for vencedora 
da licitação poderá terceirizar. Isso é prejuízo 
também. Tem também a questão da precarização 
do trabalho, a questão dos direitos trabalhistas 
que não teriam a responsabilidade solidária 
da Prefeitura. A transferência dos servidores 
para outras redes constitui desvio de função 
porque eles fizeram um concurso específico 
para saúde na rede de atenção primária, alguns 
especificamente para as equipes de saúde 
da família, e hoje as outras regiões não tem 
infraestrutura para suportar a vinda de todos 
esses profissionais”, complementa Shirley.

AÇÕES NA JUSTIÇA

Os sindicatos estão se mobilizando para entrar 
ingressar com ações judiciais e encaminhando 
denúncia para o Ministério Público Estadual (MPE) 
e Tribunais de Contas da União e do Estado. Uma 
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das primeiras medidas, considerada positiva pelos 
sindicatos, foi o pedido de suspensão do edital da 
PPP da Saúde por parte da Câmara Municipal de 
Aracaju. O Requerimento foi aprovado na última 
quinta-feira, 30, por 13 votos a cinco. 

“Estamos em articulação 
com a Câmara de Vereadores 
para barrar esse processo, 
buscando o diálogo com o 
Conselho Municipal de Saúde 
para que faça as indagações 
necessárias a gestão já que 
este é órgão fiscalizador e 
deliberativo da saúde do 
município, estamos também 
dialogando com partidos 
políticos e mostrando as 
dificuldades e riscos que as  próximas gestões 
podem correr já que é um projeto de 25 anos 
, além das judicializações que cada entidade 
já está fazendo, também estamos  dialogando 
diretamente com a sociedade que é a parte mais 
interessada”, disse o presidente do Sindicato dos 
Agentes Comunitários de Saúde e de Combate 
as Endemias do município de Aracaju’, Carlos 
Augusto Santos da Conceição.

Carlos Augusto 
Santos da Conceição, 
presidente do Sacema
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O QUE DIZ A PREFEITURA

Através de nota, a Prefeitura de Aracaju lamenta 
a politização e precipitação negativa a respeito da 
Parceria Público-Privada da Saúde por parte de 
pessoas que desconhecem o projeto. A gestão 
municipal é a maior defensora do Sistema Único 
de Saúde e busca projetos para ampliar e melhorar 
a assistência ao usuário.

Ainda de acordo com a nota, a Prefeitura 
seguirá todas as recomendações legais de 
transparência e de debate sobre o tema no 
momento oportuno. “A gestão reforça, ainda, que 
preza pelo atendimento eficiente à população, 
a exemplo da terceira posição de Aracaju entre 
as cidades do Nordeste no desempenho no 
Previne Brasil, programa do Ministério da Saúde 
que mede a qualidade da Atenção Primária. 
Outro exemplo de prática resolutiva é a gerência 
do Nestor Piva. Só nos meses de janeiro e de 
fevereiro, já foram 24.729 mil atendimentos. 
E o que importa à administração municipal é 
eficiência e qualidade no atendimento de saúde 
da população”.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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EXEMPLO DE PROFISSIONALISMO

Quem nos deixou no último dia 27 de março foi 
a servidora da Fundação Hospitalar de Saúde 
(FHS), Iza Conceição Leó Prado. Seu falecimento 
deixou bastante tristes familiares e amigos 

1/8CADERNO   SAÚDE
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DIA DA NUTRIÇÃO E DA SAÚDE

Comer de forma saudável não significa privar-se 
de alimentos, mas utilizá-los, equilibradamente, a 
cada refeição. Cuidar da saúde está diretamente 
ligada à adoção rotineiramente de hábitos 

da Saúde. Izinha, como era carinhosamente 
conhecida, exerceu com brilhantismo suas 
atividades, deixando um rastro de boas amizades 
e respeito aos usuários do SUS e também aos 
trabalhadores. Além de apoiadora da Diretoria 
Operacional da Secretaria de Estado da Saúde, ela 
foi superintendente do Hospital Regional de Nossa 
Senhora do Socorro. Este jornalista teve a honra de 
trabalhar com Izinha, a quem tinha um profundo 
carinho e admiração. Nossa solidariedade aos seus 
filhos e demais familiares.n
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HOSPITAL UNIVERSITÁRIO 
DE LAGARTO É PREMIADO

O Hospital Universitário de Lagarto (HUL-UFS/
Ebserh/MEC), gerido, desde 2017, pela Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares (Ebserh), 
estatal vinculada ao Ministério da Educação 

saudáveis. Um desses hábitos é uma boa 
nutrição, essencial para o bom funcionamento 
do organismo, conforme explica a nutricionista 
do Centro de Gastronomia do Senac/SE, Ellen 
Moura, neste 31 de março, Dia da Nutrição e 
da Saúde. “O indivíduo nutrido é aquele que se 
alimentou de forma suficiente e necessária ao 
seu organismo, desse modo, a alimentação está 
diretamente ligada ao estado de saúde de cada 
um de nós e suas necessidades serão supridas 
individualmente”, ressalta. n
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CLÍNICA HANAMI

Na última segunda-feira, 27 de março, foi 
inaugurada a Clínica Hanami, primeira Casa de 
Apoio à Amamentação de Sergipe.  A clínica, que 
segue os protocolos internacionais de cuidado 
e apoio à amamentação, tem como objetivo ser 

(MEC), conquistou a primeira posição entre as 
instituições do Poder Executivo Federal com maior 
transparência ativa. Ao todo foram 311 entidades 
avaliadas. O HUL-UFS divide a liderança com mais 
17 hospitais da rede Ebserh, incluindo a própria 
sede. O ranking é divulgado pela Controladoria 
Geral da União (CGU), órgão responsável por 
monitorar a implementação da Lei nº 12.527/2011 
(Lei de Acesso à Informação- LAI). n
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REUNIÃO DE LIDERANÇAS

Na manhã da última sexta-feira, 31, o 
Hospital e Maternidade Santa Isabel (HMSI) 
promoveu uma Reunião de Lideranças com 
os colaboradores da instituição. O objetivo 
do evento foi de promover conhecimentos 
que permeiam a gestão corporativa, além da 
interação entre os participantes. A diretora-
geral, Débora Leite, foi a facilitadora que 
conduziu, durante toda a manhã, pautas 
voltadas ao comportamento em ambiente de 
trabalho, além de dinâmicas que possibilitaram 
aos presentes se conhecerem melhor, 
um ao outro. Também foi conduzida uma 
atividade que estimulou o pensamento em 
grupo sobre como conduzir mudanças no 
ambiente de trabalho, dentre outras tratativas 
enriquecedoras de conhecimento. n

um espaço de apoio profissional, acolhimento e 
respeito às mães e bebês. A idealizadora desse 
projeto é a pediatra e consultora internacional 
em amamentação Débora Leite. Profissionais que 
são referências na pediatria, na amamentação e 
em outras áreas, prestigiaram a inauguração e 
puderam conhecer as instalações da Hanami, que 
fica localizada no bairro Coroa do Meio. n
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APOIO HUMANITÁRIO AOS YANOMAMI

O estado de Sergipe será novamente representado 
pelo enfermeiro do Hospital de Urgências de 
Sergipe Governador João Alves Filho (Huse), Marcos 
Fonseca, que retorna nesta segunda-feira, 27, para 
o apoio humanitário aos indígenas Yanomami, que 
sofrem com problemas de saúde pública como a 
desnutrição severa e malária em Roraima (RR). 
Na última missão, o profissional ficou no território 
por cerca de dez dias. Segundo o enfermeiro, a 
experiência foi de muito aprendizado em poder 
ajudar os indígenas que estavam em situação de 
vulnerabilidade. “Encontramos várias comunidades 
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CREDENCIAMENTO PARA MÉDICOS

A Secretaria de Estado da Saúde (SES) informa 
que continuam abertas as inscrições para 
contratação de profissionais médicos sem vínculo 
empregatício de qualquer natureza, para atuação 
na área de saúde pública, visando à prestação de 
serviços em todas as unidades da Rede Estadual 
de Saúde. As vagas disponíveis atendem a 
diversas especialidades para atuarem no período 
de um ano, podendo ser renovado por mais um 
ano. Os profissionais interessados devem fazer 
o cadastro através do site da Saúde, no banner 
‘credenciamento médico 2021’. No link ‘Inscrição’, 
o candidato deverá enviar as documentações e 
requerimento solicitados, conforme o Edital. n

ALA PEDIÁTRICA DO HUSE

Nesta terça-feira, 4, será inaugurada pelo Governo 
de Sergipe, por meio da Secretaria de Estado da 
Saúde (SES), a  Pediatria de Alta Complexidade 
do Hospital de Urgências de Sergipe Governador 

doentes com doenças endêmicas da região como 
a malária e a desnutrição grave de pessoas que 
não se alimentavam há mais de 24h. Casos de 
diarreia, traumas, queixas respiratórias, crianças com 
verminoses são algumas situações que presenciei na 
minha primeira ida ao território”, relatou Marcos. n
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João Alves Filho. A ala tem o objetivo de 
melhorar ainda mais a assistência à saúde das 
crianças, atendendo casos que necessitam de 
um acompanhamento especializado durante 
o internamento. Serão atendidos pacientes 
regulados pelo Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu 192 Sergipe) ou pela Central 
de Regulação de Leitos, oriundos de hospitais e 
unidades de pronto atendimento. n
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PSICÓLOGA ALERTA SOBRE 
USO EXCESSIVO DAS TELAS 
POR CRIANÇAS

Uma pesquisa divulgada pelo Comitê Gestor 
da Internet no Brasil, em um estudo realizado 
com crianças e adolescentes sobre o acesso 
e uso da rede, apontou um crescimento 
significativo na proporção de usuários da rede na 
faixa de 9 e 10 anos. De 79% em 2019, houve 
um aumento de quase 15 pontos percentuais, 
chegando a 92% em 2021. Os números foram 

Entre os principais problemas estão os impactos 
cognitivos e o desenvolvimento psicomotor

FOTOS DIVULGAÇÃO
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divulgados no ano passado, mas os dados têm 
chamado a atenção de especialistas que alertam 
para o impacto da utilização excessiva das telas 
no desenvolvimento das crianças.

A psicóloga do Centro Especializado em 
Reabilitação José Leonel Ferreira Aquino –  CER 
IV, Marluce Lima, explica como o uso excessivo de 
celulares, tablets e do próprio computador pode 
afetar no desenvolvimento das crianças. 

“A partir do momento que a criança precisa 
de uma interação para o desenvolvimento 
das habilidades e do próprio relacionamento 
interpessoal, esse contato mais próximo com as 
telas pode gerar transtornos como ansiedade, 
problemas de visão, dificuldades para dormir, 
problemas de aprendizagem, além de afetar 
a interação social e ter impactos cognitivos, 

https://cinformonline.com.br/
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afetivos e psicomotor”, enfatizou. Entre as 
habilidades psicomotoras estão o sentar, andar, 
correr, entre outras. 

A especialista destacou ainda como as 
atividades e brincadeiras da infância contribuem 
com o desenvolvimento infantil. “As crianças 
também aprendem brincando como, por exemplo, 
pulando corda e jogando amarelinha e essas 
brincadeiras trabalham o movimento, trazem 
situações que são pertinentes à infância que é o 
compartilhamento de brinquedos e fazem com 

Marluce Lima, psicóloga
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que as crianças aprendam a agir em determinadas 
situações, aprendem a lidar com conflitos e até 
mesmo a tomar decisões”, salientou. 

Os pais e responsáveis têm uma atuação 
importante nesse processo. “A família exerce 
uma grande influência porque educa e ensina 
como utilizar de forma segura e responsável, 
demonstrando interesse nos assuntos dos filhos, 
estabelecendo uma confiança e mantendo uma 
relação de diálogo”, frisou.

Recomendações no uso de telas
Quanto ao tempo de utilização diária ou a 

duração ideal para o uso das telas, Marluce 
recomenda o uso limitado e proporcional às 
idades e às etapas do desenvolvimento. “Os 
estudos comprovam que para menores de dois 
anos, o ideal é evitar qualquer tipo de exposição. 
Já para as crianças entre dois e cinco anos, 
a orientação é de uma hora com a supervisão 
dos pais ou cuidadores. Entre seis e 10 anos, 
seria de duas horas com a supervisão de um 
responsável e entre 11 e 18 anos, de três horas, 
evitando o período da noite”, finalizou.
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M aria Luísa 
Oliveira Dantas 
é enfermeira 

com especialização em 
Gestão Hospitalar e 
Recursos Humanos e 
em UTI e Emergência. 
Concursada pela 
Fundação Hospitalar de Saúde (FHS) desde 2011, 
assumiu em 2013 o primeiro cargo de gestora na 
coordenação da Urgência do Ipesaude. Depois 
assumiu a coordenação administrativa do Samu 
e em seguida a coordenação do serviço remoção 
Inter hospitalar do estado. Luísa ainda teve 
passagem pela coordenação assistência do Hospital 
Regional de Nossa Senhora do Socorro, assumiu 
as UTIs do Huse e em 2019 foi convidada para ser 
superintendente do Hospital Regional de Nossa 
Senhora da Glória. Para Luísa, o momento mais 
marcante na sua carreira foi quando ela voltou 
para o sertão, a terra dos seus pais. “Assumir 
o regional de Glória com o objetivo de terminar 
uma reforma que vinha se arrastando há anos, 
trazer especialistas e mais médicos para atender 
a população, hoje vejo um hospital muito mais 
equipado e profissionais para atender a população”, 
disse. Luísa atua na área desde 2002. Ela começou 
como auxiliar de enfermagem, depois técnica de 
enfermagem e por fim resolveu tentar a faculdade 
para nível superior e desde 2013 é enfermeira. 
“Minha profissão é minha vida. Tenho orgulho de 
ser enfermeira, orgulho se ser gestora e com isso 
conseguir ajudar a população”

MARIA LUÍSA 
ENFERMEIRA  
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VACINAS CONTRA A 
COVID-19 NÃO AUMENTAM 
RISCO DE MIOCARDITE E 
MORTE, AVISA MS

É comum se deparar com informações falsas 
que circulam pelas redes sociais e aplicativos 
de mensagens questionando a eficácia e 
segurança das vacinas contra a Covid-19. 
As afirmações mentirosas constantemente 
relacionam a imunização contra a doença com 

CADERNO   SAÚDE

A vacina contra a Covid-19 protege contra os casos graves da doença

FOTOS DIVULGAÇÃO
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casos graves de miocardite, uma inflamação 
no músculo do coração, e até a morte. Outros 
áudios ainda relatam que um grupo de idosos 
teriam perdido os movimentos das pernas após 
reação grave ao imunizante contra a Covid-19. 
Não se engane, essas informações são falsas. 
As vacinas são comprovadamente seguras e 
altamente eficazes para a proteção contra casos 
graves e óbitos pela Covid-19.

O Ministério da Saúde alerta sobre a circulação 
de notícias falsas que prejudicam as iniciativas 
para ampliar as coberturas vacinais no país, além 
de ser um desserviço para o irrefutável benefício 
das vacinas no controle e redução de casos 
graves da Covid-19. Vacinas salvam vidas. A pasta 
orienta que a população busque informações nos 
canais oficiais do Ministério da Saúde para evitar 
desinformações relacionadas à vacinação.

ENTENDA MELHOR:

Todas as vacinas têm a eficácia e segurança 
comprovadas e validadas pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) e seguem 
orientações da Organização Mundial de Saúde 
(OMS) e do Ministério da Saúde para aplicação. 
Os imunizantes também passam por um rigoroso 

2/4CADERNO   SAÚDE
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processo de análise antes de serem incorporadas 
ao SUS, levando em conta a segurança, eficácia, 
custo-efetividade e outros aspectos importantes 
para a saúde pública brasileira.

Imunizantes são comprovadamente seguros e salvam vidas

É importante esclarecer que os imunizantes 
podem causar eventos adversos - o nome técnico 
para o termo popularmente conhecido como 
“reação à vacina” - mas a maioria deles sem 
gravidade. Essas reações são raras e ocorrem, 
em média, em um caso a cada 100 mil doses 
aplicadas. Se comparado, o risco de complicações 



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023 -  132  

pela própria Covid-19 é muito superior ao risco de 
reações graves pela vacinação. A doença já matou 
quase 700 mil pessoas no Brasil desde o início da 
pandemia. Portanto, o benefício de se proteger dos 
casos graves e mortes pela doença pela vacinação 
é consideravelmente maior.

A mesma lógica vale para a miocardite 
(inflamação do músculo do coração). A doença é 
rara e mais frequente em crianças e adolescentes 
que contraíram a Covid-19. Ou seja, a maior 
preocupação não está relacionada com a 
vacinação, mas com os casos em que as crianças 
têm formas graves da doença.

Isso porque a miocardite está relacionada com 
a Síndrome Inflamatória Multissistêmica (SIM-P) - 
uma condição grave e rara, em que crianças com 
Covid-19 desenvolvem uma inflamação que afeta 
diferentes órgãos do corpo, incluindo o coração. A 
vacina contra a Covid-19 protege contra os casos 
graves da doença, o que inclui a síndrome que 
pode levar à muitas complicações para o resto 
da vida. Mais uma vez, o benefício trazido pela 
vacinação é muito maior.
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Comer peixe e demais pescados na Semana 
Santa, faz parte dos costumes de quase todos os 
brasileiros, especialmente os cristãos. Durante o 
período de quaresma, tem-se a tradição de praticar 
o jejum e abstinência de carnes vermelhas, por 
representar o sangue de Cristo derramado por nós, 
segundo a igreja. A verdade é que, praticantes de 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

DICAS PARA ESCOLHER 
PEIXES NA SEMANA SANTA
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religião ou não, todos se beneficiam ao consumir 
esse grupo de alimentos, pois em geral, são 
uma excelente fonte de proteína, cálcio, fósforo, 
vitaminas A, D e do complexo B. Algumas espécies, 
sobretudo as de águas mais profundas, se destacam 
ainda pelo perfil lipídico, pois são ricas em gorduras 
poli-insaturadas, incluindo o ômega-3, gordura com 
função anti-inflamatória, importante para diversos 
sistemas, principalmente o cardiovascular. 

Diante do exposto, vale ressaltar que o consumo 
de peixes, especialmente salmão, cavala, atum, 
linguado, sardinha e tilápia, é recomendado 
semanalmente, durante o ano inteiro e não apenas 
no período de quaresma. 

Mas antes de comprar, é importante estar atento 
à segurança microbiológica do produto, afinal, os 
pescados possuem alta perecibilidade e podem 
acabar sendo fontes de DTA (Doenças Transmitidas 
por Alimentos). Confira algumas dicas para adquirir 
o seu peixe fresco sem riscos:

u Procure um local de segurança, limpo e 
certificado pela vigilância sanitária;
u Se tiver cabeça, os olhos devem estar brilhantes 
e salientes;

2/3CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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uA superfície do corpo deve estar limpa, sem 
nenhuma pigmentação estranha;
uAs escamas devem estar brilhantes e bem 
aderentes à pele;
uAs guelras ou brânquias devem ser 
avermelhadas e úmidas;
uO odor deve ser característico, mas não pode ser 
forte nem desagradável;
uO abdômen deve estar firme e não pode deixar 
a impressão duradoura quando tocado (usar luvas 
ou pedir para que o peixeiro toque no peixe);

Após conferir tudo isso, é importante se 
certificar de alguns cuidados em casa também! 
Todos os pescados que forem ser usados 
no mesmo dia, devem ser conservados em 
temperatura média de 2°C (geladeira) e os que 
serão preparados depois de 24 horas, devem 
ser congelados à -18°C. Após descongelado, 
deve ser preparado. Não podendo sob hipótese 
nenhuma ser congelado cru novamente.

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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A disputada elite do agronegócio brasileiro é o 
foco da versão High Country da Chevrolet S10 

/@magoautomoveis

(079) 99192-0500
(079) 3215-1355

Av. Coelho e Campos 783 - Centro

https://www.instagram.com/magoautomoveis/


Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023 – 137

/@magoautomoveis

(079) 99192-0500
(079) 3215-1355

Av. Coelho e Campos 783 - Centro

ÍNDICE
 138 138 PARA ROÇAS CHIQUES

 149 149 ESPAÇO CAR+  

TOQUE       E ACESSE

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262
https://www.instagram.com/magoautomoveis/


ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  138  

Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix
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A versão de inspiração “western” da S10 se distancia bastante 
daqueles veículos rústicos com caçamba de outrora 

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

Nos últimos anos, com o declínio da atividade 
industrial no Brasil, o agronegócio tem assumido 
um crescente protagonismo na economia 
nacional. Por isso, o segmento automotivo 
desenvolve produtos específicos para agradar ao 
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topo da pirâmide rural brasileira – e lucrar com 
seu elevado padrão de consumo. Anteriormente 
monopolizada pelas versões “top” das picapes 
médias – Toyota Hilux, Chevrolet S10, Nissan 
Frontier, Ford Ranger, Mitsubishi L200 Triton e 
Volkswagen Amarok –, a disputa pela faixa mais 
abonada do campo ganhou novos protagonistas 
– as picapes grandes, representadas pelos 
modelos da Ram e, a partir de março, pela Ford 
F-150. Na Chevrolet, o produto encarregado de 
fazer brilhar os olhos dos grandes empresários do 
agronegócio é a S10 High Country, versão topo de 
linha da picape média da marca norte-americana 
que é fabricada na cidade paulista de São José 
dos Campos. É oferecida por preços que partem 
de R$ 325.170 (podem variar de acordo com as 
tributações estaduais), sem opcionais. O valor 
inicial é para a cor metálica Azul Eclipse. 

A sólida Branco Summit acrescenta R$ 
950 e as metálicas Preto Ouro Negro, Prata 
Switchblade e Cinza Topázio (a do modelo 
testado) somam R$ 2.050 à fatura. A High 
Country permanecerá como a picape mais cara 
e sofisticada da Chevrolet até a chegada da 
grandalhona Silverado, prevista para este ano.
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 Dentro 
da tendência 
das picapes 
médias de se 
posicionarem 
cada vez mais 
como “SUVs 
com caçamba”, 
a versão de 
inspiração 
“western” 
da S10 se 
distancia 
bastante 
daquelas 
caminhonetes 
rústicas de outrora, usadas para transporte de 
mercadorias. Na picape “top” da Chevrolet, o 
porte permanece o de um pequeno caminhão 
– são 5,41 metros de comprimento, 2,13 metros 
de largura (contando os retrovisores) e 1,85 
metro de altura –, mas os detalhes reforçam os 
aspectos de exclusividade e requinte, típicos dos 
utilitários esportivos. A grade é em preto “High 
Gloss” e traz o nome “Chevrolet” em relevo sobre 
uma barra central – lembra à da Silverado. 
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O logo da clássica gravatinha dourada aparece 
lateralizado, à esquerda, sobre uma trama tipo 
colmeia emoldurada pelos faróis com leds e 
pelos auxiliares de neblina. O para-choque tem 
um aplique central e uma moldura na parte 
inferior. As rodas de alumínio de 18 polegadas 
são diamantadas, as maçanetas das portas e da 
tampa da caçamba, cromadas, e o santantônio 
vem com design exclusivo da versão. A caçamba 
tem capota marítima e o logotipo “High Country” 
aparece na tampa do amplo compartimento de 
carga com 1.329 litros de capacidade. 

Internamente, o estilo é reforçado pelos bancos 
e o volante revestidos em couro marrom, enquanto 
os emblemas da versão nas portas dianteiras e 
alguns detalhes de acabamento são cromados.

 Porém, nem só com adereços se conquista 
a parcela mais endinheirada do setor rural – 
segurança, conforto e a tecnologia também dão 
“status”. A S10 High Country traz airbags frontais, 
laterais e de cortina, alertas de colisão frontal 
e de saída de faixa, assistente de partida em 
rampas, alerta de pressão dos pneus e controle 
de velocidade em declives. A picape também 
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incorpora de série o sistema de frenagem 
autônoma de emergência. Entre os equipamentos 
voltados para o conforto estão o banco do 
motorista com ajustes elétricos, o acendimento 
automático dos faróis, o ar-condicionado 
eletrônico, a coluna de direção com ajuste de 
altura, a chave tipo canivete, a direção elétrica 
progressiva, o retrovisor interno eletrocrômico, os 
espelhos externos com rebatimento elétrico, os 
sensores de estacionamento dianteiros e traseiros, 
a partida remota do motor pela chave, os vidros 
elétricos com sistema “one touch” e o banco 
traseiro bipartido e rebatível com porta-objetos. 

Na parte de conectividade, os destaques são a 
conexão 4G Wi-Fi nativa (que é paga e gera uma 
mensalidade) de até 20 GB mensais, podendo 
ser compartilhado (roteado) a bordo com até 
sete aparelhos móveis de forma simultânea. 
O sistema multimídia MyLink tem tela sensível 
ao toque de 8 polegadas com navegador GPS 
integrado e conectividade para Android Auto 
e Apple CarPlay. O aplicativo Spotify instalado 
é uma das novidades da linha 2023 da High 
Country, além de um ano grátis de OnStar e 
Wi-Fi. É possível ainda consultar a previsão do 
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tempo no Wheather Channel, na central de 
multimídia. E quem comprar a picape terá ainda 
o tag “Sem Parar” com 12 meses gratuitos.

 Sob o capô, a Chevrolet S10 High Country 
preserva o motor de 2,8 litros turbodiesel de quatro 
cilindros adotado nas versões LT e LTZ e no utilitário 
esportivo Trailblazer, com turbocompressor de 
geometria variável, intercooler e injeção direta 
de combustível do tipo “common rail”. Entrega 
200 cavalos de potência a 3.600 rpm e 51 kgfm 
de torque, a partir de 2 mil rpm. Na High Country, 
atua acoplado a um câmbio automático de 6 
marchas com modo manual Active Select (com 
trocas pela alavanca). A tração pode ser frontal, 
4x4 ou 4x4 com reduzida.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Conforto em estado bruto

 Grandes empresários rurais buscam veículos 
capazes de aguentar os rigores dos “caminhos 
da roça”, mas sem abrir mão do conforto. Em 
seus bancos revestidos em couro marrom, a 
S10 High Country recebe bem o motorista e os 
passageiros. Achar a melhor posição de dirigir 
é fácil graças aos ajustes elétricos do banco do 
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condutor. O multimídia com tela de 8 polegadas 
“touchscreen” de alta precisão tem GPS integrado 
e exibe em alta definição as imagens da câmera 
de ré. O equipamento também permite conversar 
por mensagens, escolher rotas e até acessar as 
“playlists” favoritas usando apenas a voz.

 Dentro da proposta de oferecer os confortos 
dos SUVs em uma picape, alguns detalhes 
poderiam ser aprimorados. O acabamento 
é bom, no entanto, alguns plásticos duros 
poderiam dar lugar a material emborrachado. 
O volante tem apenas regulagem de altura e 
não de profundidade. O ar-condicionado digital 
não tem saída para o banco traseiro. Partida 
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por botão, chave presencial e um sensor de 
ponto cego seriam bem-vindos na picape. 
Dentre os destaques positivos, a câmera frontal 
e o sistema de sensores permitem que, caso o 
motorista saia da faixa da pista sem usar a seta, 
o veículo emita um alerta. Se o sistema estimar 
que a velocidade de aproximação do obstáculo 
é excessiva e o impacto, iminente, o assistente 
de frenagem de emergência é acionado. 

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Presença em cena

 O 2.8 turbodiesel de 200 cavalos se 
harmoniza bem com a caixa automática 
de 6 velocidades, sem abrir mão do som e 
a trepidação que aceleram os batimentos 
cardíacos dos fãs dos motores a diesel. As 
passagens de marchas são suaves. Não há 
borboletas para mudanças no volante – as 
trocas podem ser feitas manualmente só na 
alavanca de câmbio. Há um discreto “delay” 
na reação do propulsor quando o motorista 
pressiona o acelerador. Nas manobras lentas, 
a direção elétrica facilita a interatividade com 
as rodas. No trânsito urbano, o acerto da 
suspensão é correto e privilegia o conforto. 
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Pelo porte do veículo, é importante reservar um 
espaço generoso para as frenagens.

 O peso ultrapassa as duas toneladas, mas 
a S10 High Country nem parece tão grande 
nem tão pesada assim para quem a dirige. Nas 
estradas, a oscilação da carroceria é discreta. Nas 
velocidades mais elevadas, o câmbio automático 
sabe aproveitar o torque farto do motor. O 
ganho de velocidade é gradual, entretanto, a S10 
High Country mantém velocidades de cruzeiro 
de forma consistente, sem mostrar esforço. 
Quando detectam situações de iminente perda 
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de controle da direção, os sistemas eletrônicos 
acionam automaticamente os freios para ajudar a 
reposicionar o veículo na direção correta. Segundo 
o Inmetro, a picape consome em média 8,3 km/l de 
diesel na cidade e 10,6 km/l na estrada. 

 Apesar do estilo “enfeitadinho”, a S10 High 
Country tem efetiva capacitação para encarar 
trechos esburacados ou pisos de baixa aderência 
com boa desenvoltura. Em trilhas mais 
complicadas e com baixa aderência, a opção 
de tração integral e reduzida com bloqueio de 
diferencial ajuda a tirá-la das encrencas. Os 
pneus de uso misto Michelin LTX Force 265/60 
R18, associados aos 22,8 centímetros de vão 
livre em relação ao solo, também facilitam a 
tarefa de superar obstáculos.
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Motor: dianteiro, longitudinal, 4 cilindros, 2,8 litros, 
16 válvulas, injeção direta, turbodiesel Potência: 
200 cavalos a 3.600 rpm Torque: 51 kgfm a 2 mil rpm
Câmbio: automático de 6 marchas com opção 
de acionamento manual na manopla Tração: 
dianteira, integral ou 4x4 com reduzida Direção: 
elétrica Suspensão: independente com braços 
articulados na dianteira e feixe de molas na traseira
Freios: discos ventilados na dianteira e tambores na 
traseira Pneus e rodas: 265/60 R18 liga leve
Comprimento: 5,41 metros Largura: 1,87 metro
Altura: 1,85 metro Entre-eixos: 3,10 metros
Tanque de combustível: 76 litros Capacidade de 
carga: 1.049 litros Peso: 2.101 kg Preço sugerido: 
R$ 325.170. Pode variar de acordo com a cor da 
carroceria. Não há opcionais.

FICHA TÉCNICA
CHEVROLET S10 HIGH COUNTRY
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APOSTA NA ASSINATURA
A Jaguar Land Rover anuncia para o mercado 
brasileiro sua estratégia de mobilidade urbana, 
focada no desenvolvimento da eletrificação 
e sustentabilidade, composta por dois novos 
serviços: o “Jaguar On Demand”, programa de 
locação a curto prazo desenvolvido no aplicativo 
Flou em parceria com a atartup Ucorp, e o 
“Subscription”, de assinatura com a Movida. As 

Por Daniel Dias
AutoMotrix

FO
TO

S 
D

IV
UL

G
A

Ç
Ã

O



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  150  

2/10

RECADO EM MANDARIM
A GWM Brasil revelou detalhes de como 
funcionará o pós-venda da marca chinesa no 
mercado nacional. O objetivo principal é garantir 

duas iniciativas estão alinhadas ao programa de 
“Inovação Aberta no Brasil”, iniciado em 2022 pela 
Jaguar Land Rover. Uma das primeiras novidades 
apresentadas pela Jaguar Land Rover é o serviço 
de nano locação e mobilidade urbana. Pelo 
“Jaguar On Demand”, disponível para celulares 
Android e Apple no aplicativo Flou – Nano Locação, 
os clientes podem fazer uso do I-Pace, primeiro 
SUV premium 100% elétrico do mundo e pioneiro 
na eletrificação no Brasil no segmento. Quem 
tiver interesse em fazer uma pré-inscrição, pode 
contatar pelo clientejaguar@jaguarbrasil.com 
ou pelo cliente@landrover.com.br. Durante o 
ano, a contratação do serviço poderá ser feita de 
forma digital ou presencial, nas concessionárias 
das marcas, e contará com opções de contrato de 
12 a 36 meses. Todos os modelos da Jaguar e da 
Land Rover estão disponíveis. O cliente tem ainda 
direito a carro reserva, seguro, assistência vinte 
e quatro horas, manutenção periódica e opção 
adicional de blindagem.  n
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ao cliente a certeza de que contará com serviços 
personalizados, ágeis, eficientes e com cobertura 
nacional. Com início de entrega dos primeiros 
veículos da linha Haval H6 a partir de abril e uma 
previsão de 50 concessionárias distribuídas pelo 
país até o fim do ano, o processo de pós-venda 
da GWM Brasil começa com um atendimento 
técnico mais direto, para que o cliente não 
fique em dúvidas de como o seu carro será 
tratado. Também a partir do próximo mês, a 
empresa contará com 50 mil peças de reposição 
disponíveis no Brasil, equivalentes a dez 
contêineres. Metade desses componentes já está 
armazenada no Centro de Distribuição de Peças 
GWM Brasil, em Cajamar, na Grande São Paulo. 
“A GWM contará com 100% das peças de revisão 
e manutenção em estoque de três meses, para 
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REUNIÃO DE BACANAS
A Aston Martin São Paulo celebrou o primeiro 
ano de funcionamento de sua concessionária 
nacional, em São Paulo. As atrações foram os 
carros da linha atual e modelos clássicos como 
um DB Mk III fabricado em 1958 com volante 
no lado direito. “Inauguramos a Aston Martin 
São Paulo há um ano, e a presença dos clientes 
mostra o quanto a marca cresceu desde que 
passamos a representá-la no Brasil. Temos uma 
linha formada por produtos muito atraentes, que 

garantir o processamento do pedido no mesmo dia 
ou até às 12 horas do dia seguinte”, afirma Oswaldo 
Ramos, diretor Comercial da GWM Brasil.  n
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DIDÁTICA DINÂMICA
O BMW Driver Training tem se tornado uma 
tradição entre os fãs e proprietários de carros 
da marca alemã no Brasil. O programa de 
treinamento está confirmado para este ano, 
sendo realizado até novembro, sempre duas 
vezes por mês e aos finais de semana. O curso, 

aliam classe, elegância e uma imagem esportiva 
que vem sendo reforçada pela presença da 
Aston Martin na Fórmula-1”, comemorou Henry 
Visconde, presidente da Aston Martin São Paulo. A 
equipe Aston Martin está sendo um dos destaques 
no início da temporada da Fórmula-1 com o 
bicampeão Fernando Alonso, terceiro colocado 
nas duas primeiras etapas da temporada, no 
Bahrein e na Arábia Saudita. n
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APARIÇÃO MUSICAL
Como de hábito, a Chevrolet aproveitou a 
passagem do Lollapalooza Brasil, realizado 
em Interlagos no último fim de semana, para 
apresentar pela primeira vez ao público o 
Bolt EUV, a versão SUV do compacto 100% 
elétrico, além da recém-lançada picape nova 
Montana, com comunicação assinada pelo 

ministrado pelo ex-piloto e 12 vezes campeão na 
Stock Car Ingo Hoffman será feito pelo segundo 
ano seguido no Circuito Panamericano, de 
propriedade da Pirelli, localizado no interior de 
São Paulo. Este ano, todos os exercícios serão a 
bordo do esportivo BMW M3, com 510 cavalos de 
potência. Os participantes contarão ainda com 
uma dinâmica com o Mini Cooper S e na versão 
100% elétrica S E, além de uma volta rápida de 
carona com Ingo. O curso tem duração de um 
dia e é limitado a 14 participantes por turma, 
sendo dois alunos em cada M3. Para participar, 
o interessado deve desembolsar R$ 7 mil. O 
Circuito Panamericano é um dos campos de 
provas mais modernos e completos do mundo. 
O local oferece vários tipos de ambientes 
controlados, como pista seca ou molhada. n
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conceito “Solta o Som e Boa Viagem”. A marca 
norte-americana oferece o Bolt EV ao mercado 
brasileiro desde 2019. O EUV é mais robusto 
que a versão hatch, cerca de 15 centímetros 
mais longo e 7,6 centímetros a mais para o 
pessoal do banco traseiro. O SUV elétrico tem 
cinco lugares e motor de 149 kW (202 cavalos) 
de potência e uma autonomia de quase 
400 quilômetros. O pacote de assistências 
inclui alerta de ponto cego e de colisão 
frontal com detecção de pedestres, piloto 
automático adaptativo, frenagem automática 
de emergência e sistema de permanência em 
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MAIS ADEREÇOS
A Mercedes-Benz está implantando uma série de 
inovações e equipamentos de série em um de 
seus principais “carros-chefe” de vendas, o SUV 
GLB. O para-choque dianteiro foi redesenhado 
e ganhou uma proteção visual da parte inferior, 
com a grade do radiador toda “salpicada” de 
pequenas lamelas (espécie de cápsulas), com a 
tradicional estrela de três pontas bem destacada 
no centro, enquanto os novos faróis full-led e 

faixa. A Chevrolet ainda não confirmou o preço 
do Bolt EUV. Nos Estados Unidos, custa US$ 33 
mil, pouco mais de R$ 171 mil. n
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as lanternas estão mais realçados. Na “versão 
de entrada” do utilitário esportivo de luxo, as 
rodas de liga leve de 17 polegadas têm cinco 
raios duplos em preto brilhante com superfícies 
torneadas de alto brilho. Opcionalmente, o 
GLB pode ter rodas de 18 a 20 polegadas. Um 
dos destaques do interior, todo atualizado, é 
a tela dupla independente, composta por um 
display de 7 polegadas e um de 10,25 polegadas, 
com dois monitores “widescreen” de 10,25 
polegadas, cada um, como opcionais. O novo 
GLB está disponível com quatro opções de 
motor a gasolina e quatro a diesel, associadas à 
transmissão de dupla embreagem DCT de 7 ou 
8 marchas de série. As variantes mais potentes 
do GLB movidas a gasolina vêm com a tração 
integral variável 4Matic de fábrica. n

OLHO NO SEGURO
Em fevereiro, a demanda por seguros de 
automóveis registrou crescimento de 9,4% na 
comparação com o mesmo mês de 2022, pelo 
Índice Neurotech de Demanda por Seguros 
(INDS). O indicador mede mensalmente o 
comportamento e o volume das consultas 
na plataforma da empresa. Todos os Estados 
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analisados separadamente pelo índice 
apresentaram crescimento anual. O ranking 
de altas teve o Rio Grande do Sul (8%), Paraná 
(6,76%), Minas Gerais (5,63%), São Paulo 
(4,65%) e Rio de Janeiro (3,37%). Em relação 
ao mês de janeiro, todos os Estados recuaram 
em fevereiro por conta da redução de dias 
úteis. Criado no início do ano passado, o índice 
tem como base o volume de cotações e veio 
da necessidade de o setor ter um indicador 
confiável que demonstrasse qual o apetite do 
brasileiro em preservar seu veículo. n
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OLHO VIVO

EDITORIAL
1/2

Rumo aos 30 anos de sucesso nacional, a 
melhor banda de forró eletrônico do país acaba 
de anunciar uma novidade, para reforçar a 
comissão de frente, ‘a mais gostosa de Brasil’.

A cantora O’hara Ravick foi revelada como 
nova vocalista da banda durante sua participação 
no show em Feira de Santana, na Bahia. Até então, 
o grupo era composto por Bell Oliver, Daniel Diau 
e Silvânia Aquino.

“A partir do dia 6 de abril iniciaremos um 
novo capítulo na Calcinha Preta, e estamos 
imensamente felizes por ter O’hara Ravick 

NOVIDADE NA 
CALCINHA PRETA 
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fazendo parte dessa família, construindo sua 
história, e conquistando seu próprio espaço”, 
confirmou a assessoria de imprensa através de 
nota publicada nas redes sociais. A cantora estava 
na Banda Magníficos e a novidade foi aprovada 
pelos fãs da Calcinha Preta. Um novo capítulo da 
história de sucesso inicia e eu desejo boa sorte 
nesta nova formação. 

O’Raha Ravick, parabéns! Tenho certeza que você 
vai fazer um lindo trabalho e vai decolar! Sucesso

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 
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RICARDO MARQUES 
ENTREGA TÍTULO DE CIDADANIA 
ARACAJUANA À MARIANA SENA
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Solenidade festiva reuniu 
personalidades na Câmara Municipal

Mariana recebeu o título de Cidadania 
Aracajuana das mãos de Ricardo Marques

A apresentadora do Cidade Alerta Sergipe, 
Marina Sena, recebeu o título de Cidadã 
Aracajuana nesta quinta-feira, 30 de março, na 
Câmara Municipal de Aracaju. O autor do Projeto 
de Lei que foi aprovado por unanimidade foi o 
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vereador Ricardo Marques. A jornalista é baiana e 
mora na capital sergipana desde 2021, quando foi 
contratada pela TV Atalaia.

“Estou muito feliz e grata por receber tanto 
carinho. Foi muito emocionante ter a presença de 
pessoas que enfrentaram muitas dificuldades e 
foram abraçadas por mim no programa. Agradeço 
ao vereador Ricardo Marques pela iniciativa e 
a todos os parlamentares que aprovaram este 
título. Este dia vai ficar marcado para sempre”, 
comemora a nova Cidadã Aracajuana.

A comunicadora se destaca com seu trabalho 
de comprometimento em defender as minorias e 
lutas pelo fim da violência contra mulheres.

“Mariana Sena faz um trabalho muito sério 
e comprometido na televisão. A apresentadora 
é muito ética e sensível com os problemas 
da população e dá espaço ao povo em seu 
programa. Além disso, está sempre fazendo 
a ponte para resolver os problemas da 
comunidade. Ela realiza um trabalho de 
humanização e foge do sensacionalismo. Estou 
muito feliz em entregar a maior honraria do 
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Sheyla Galba se emocionou durante discurso de Mariana
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município à Mariana que agora é a mais nova 
Cidadã Aracajuana”, orgulha-se Ricardo Marques. 
Participaram da sessão festiva pessoas acolhidas 
por Mariana Sena no programa da TV Atalaia 
como Wênia Santos e Thamyle Santos.

O noivo da apresentadora, Fábio Gemaque, 
que mora em Belém, também fez questão de 
prestigiar o momento especial e comemorar o 
título de cidadania.

Entre os colegas da TV Atalaia que aplaudiram 
Mariana Sena na Câmara Municipal de Aracaju 
estão: Eliane Cardoso, Fredson Navarro, Gilvan 

CAPA DA SEMANA
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Fontes, Jaquelline Cruz, Luzia Teles, Cleilson Lima, 
Louise Winie, Antônio Cardoso e Kaio Ramon.

CARREIRA
Mariana Sena tem 36 anos, é natural de 

Salvador e há 16 anos se destaca no jornalismo 
com passagens na TV Record TV Itapoan, 
TV Aratu, TV Salvador, Rádio Transamérica, 

CAPA DA SEMANA

Mariana Sena recebeu o carinho dos colegas da TV Atalaia
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Metrópoles, na Bahia; Record TV Pará e desde 
agosto de 2021 está na TV Atalaia, em Aracaju.

Mariana foge dos padrões dos telejornais 
policiais que muitas vezes exploram a dor 

V

Noivo de Mariana, Fábio Gemaque, marcou presença
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da vítima ou simplesmente aplaudem as 
instituições. Mariana dá voz aqueles que 
foram silenciados, os invisibilizados viram 
protagonistas e não descansa enquanto a 
justiça não for realizada. Nas redes sociais as 
denúncias e agradecimentos são diários.

6/7CAPA DA SEMANA

Fredson Navarro comemora título de Mariana Sena
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Mariana foi a novidade da televisão 
sergipana em 2021 e logo conquistou um 
grande público com o seu trabalho realizado 
com ética, comprometimento e sensibilidade. 
O reconhecimento chegou através da 
homenagem que Sena conquistou através 
do Prêmio Olho Vivo, do Jornal Cinform, na 
categoria ‘Melhor Apresentadora de TV’.

Apresentadora do Cidade Alerta se emocionou durante a solenidade
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“A limpeza profunda envolve esfoliação da 
pele, vaporização para amolecer a pele e 
abrir os poros. Muitas das esteticistas usam 
fatores emolientes para facilitar a extração 
dos cravos. A extração é feita de forma 
manual, mas também pode ser feita com 
aparelhos. Normalmente segue com uma 
máscara de tratamento. 

COMO É A LIMPEZA 
DE PELE PROFUNDA? 
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O QUE FAZ UMA LIMPEZA DE PELE?
A limpeza começa com a higienização para 
remover substâncias como a maquiagem, as 
impurezas e a gordura da pele. Em seguida, é 
realizada uma esfoliação para remover as células 
mortas e facilitar a eliminação dos cravos. Após a 
dilatação dos poros, são removidos os cravos e os 
cistos de queratina e sebo.

AS PESSOAS TAMBÉM PERGUNTAM 
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SOCIEDADE

Na última semana, o cirurgião vascular Dr. Fellipe 
Menezes, que é referência no estado, visitou em 
Campinas-SP, outro cirurgião de destaque no 
assunto, o Dr. Leonardo Sodré, referência nacional 
e amigo pessoal do médico. A visita serviu para 
troca de experiências e atualizações sobre os 
mais modernos tratamentos em varizes. l
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Inspirado em sua trajetória de vida e nas histórias 
contadas de geração em geração, o cantor, 
compositor e sanfoneiro sergipano, Lucas 
Campelo, lançou no espaço cultural do Café da 
Gente Sergipana o seu primeiro álbum musical 
chamado “Poeira da Vida”. No álbum Poeira da 
vida, composto por 11 faixas, sendo 3 inéditas, 
poderemos apreciar a teia de significados desse 
caldeirão estético em que a música nordestina 
transita, através da mistura de baião com samba, 
forró, bolero, ciranda, ijexá com xaxado, arrasta 
pé, são Gonçalo e do xote, também presentes no 
álbum e na noite do show. l
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Os 50 Anos do TCE: O Órgão é dos 
mais abalizados do Estado. Tem como 
responsabilidade fiscalizar e também orientar a 
gestão do dinheiro público. Na comemoração, o 
Diretor Jurídico do TCE - dr. Rodrigo Castelli. Com 
ele, Luiza Dias e Aline Villacorte. l
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Apoio e Visão em apoiar os talentos do Estado. 
Isto é importantíssimo para o Esporte, que o 
diga o presidente da Seleção Sergipana de Fut7, 
Diego Fontes, que acaba de fechar parceria com a 
Servdonto. Na foto, o CEO Vinicius Zallio e Diego. l
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As terapias 
injetáveis são o 
processo médico 
mais atual que 
propicia melhor 
qualidade de vida 
com  nutrientes 
100%  absorvidos, 
a exemplo 
vitaminas, minerais  
e aminoácidos 
os quais o 
corpo necessita 
para tornar-se 
fortalecido. Para 
além disso, as 
terapias injetáveis  
condicionam  ao ganho de magra como também 
à manutenção muscular nos mais idosos. Em 
Aracaju, de forma Individualizada, Dra. Aline 
Pinho é expert no protocolo.. l

Empoderamento Feminino: As lutas cotidianas 
das Mulheres são cada vez mais eficazes . No 
último dia 24, o Tribunal de Contas do Estado 
de Sergipe ressaltou a importância delas nos 
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vários segmentos sociais. Fazendo parte do 
movimento, o Diretor Jurídico do Tribunal de 
Contas , dr. Rodrigo Castelli. Não há lados 
opostos, existem os que se completam. l

Um evento marcado por apresentações e 
performances, em meio a figurinos elaborados 
pelos alunos do curso de Estilista de Moda 
e prestigiada por amigos e familiares dos 
formandos. Assim aconteceu o projeto 
integrador “Expo Fashion”, que reuniu 14 
coleções cápsulas autorais, criadas a partir 
de movimentos sustentáveis e soluções de 
impactos poluentes, cada uma com a marca 
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individual, revelando os talentos e segmentos 
de identificação de cada aluno. O resultado 
do curso, de acordo com a instrutora de 
moda Karinne Sá, é uma mostra do talento 
sergipano. “Moda é inspiração a todo tempo, 
tendo como fonte coisas, objetos, pessoas, 
lugares, sentimentos, momentos, uma 
infinidade de temas. Neste curso, os alunos e 
alunas puderam vivenciar todo esse processo 
criativo, deste a concepção e identificação e 
imprimir nesta exposição, o talento de cada 
um. Eu quero dar os parabéns”. l
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Quem completou o seu 1º aninho no último dia 
21 de março foi a linda princesa, Luna Katarina. 
Não faltou carinho com essa fofura, sendo 
abraçada pelo seus pais, avós, tios e priminhos. 
A diversão foi grande entre toda a família e as 
crianças aproveitaram cada minuto da festa 
recheada de brincadeiras, guloseimas e muito 
alto astral. Parabéns, Luna! l
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O empresário, dr. Fernando Costa, e a esposa, a 
médica dermatologista e fundadora do Grupo, 
dra. Fayruss  Costa, pausaram a agenda para 
com os filhos Maria Fernanda e Fernando José 
aproveitarem a diversão e culinária paulistanas. 
Viver é saber o equilíbrio, posto que o Grupo PELE 
exige dedicação total, já que está presente em 05 
estados do país. Enjoy! l

Muito vaidoso e ligado nas tendências da estética, 
o influenciador digital, Agabas, levou a sua mãe 
para uma consulta com a tricologista das estrelas, 
Janaína Cavalcante e o primeiro passo foi dado 
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na luta contra a perda capilar e prevenção contra 
a calvície. Janaína vai cuidar dos cabelos da mãe 
e do filho também. Os profissionais se destacam 
em Sergipe e receberam o Prêmio Olho Vivo 
- Melhores de 2022, em reconhecimento ao 
trabalho realizado em suas áreas de atuação. 
Vamos acompanhar os resultados. Todos 
ligados no Insta do Agabas e de Janaína 
também. Siga @Janaina.Tricologista l
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O cantor e compositor 
Lucas Lima está 
se destacando no 
cenário musical 
de Sergipe com 
seu repertório 
dançante e eclético. 
O ‘Doutorzinho’ tem 
músicas autorais e 
canta também 
os maiores 
sucessos 
de outros 
artistas do 
momento. E 
faz uma mistura 
de ritmos do 
piseiro com arrocha, 
forró e sertanejo. É um 
show envolvente para toda 
a família. Leandro Ferreira é 
o empresário e produtor do 
artista que está ganhando fãs 
e seguidores no Instagram a 
cada dia, siga ele você também 
@LucasLimaOficial5 l
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Depois do 
sucesso de 
André Moraes 
com o piseiro. 
O cantor 
formou dupla 
com Fabiano 
Dias e acaba 
de lançar o 
clipe do hit ‘Eu 
e meu amigo’.  
É um projeto 
novo que faz 
uma mistura 
de ritmos com 
repertório 
dançante e 
envolvente 
unindo 
o piseiro 
ao arrocha, forró e sertanejo. É a boa 
pedida para agitar paredões e festas. Veja 
o clipe no canal do YouTube dos artistas 
‘AndreFabianoAndreFabiano’ e já faça a 
inscrição para acompanhar as novidades.  Boa 
sorte, garotos! l
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Após brilhar 
em São Paulo 
e conquistar o 
maior prêmio 
de Educação 
Financeira do 
país, Marina 
Farias, que 
venceu o Prêmio 
XP Investimentos, 
na categoria 
Nano Influencer, 
mandou bem 
na realização 
da primeira 
edição do ‘Café 
de Tubarões’, 
realizado no fim de semana no Bistrô Café 
Passado em Aracaju com inscrições esgotadas. 
Foi uma oportunidade enriquecedora de trocar 
experiências com o público que fez networking e 
adquiriu novos conhecimentos sobre finanças e 
investimentos. Vamos ficar ricos com Marina? Siga 
ela no Instagram @MarinaFariasRicoDinheiro l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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FORROZÃO 2023
Com atrações já confirmadas, o Forrozão da 
Sergipe 2023 acontece dia 6 de maio, a partir das 
18h, na praça dos mercados centrais de Aracaju. 
De acordo com a organização do evento, oito 
atrações farão a festa. São elas: Márcia Fellipe, 
Thiago Aquino, Calcinha Preta, Kevi Jonny, 
Adelmário Coelho, Luan Estilizado, Batista Lima 
e Cavaleiros do Forró. Os ingressos já estão à 
vendas nos seguintes pontos: Cacau Confeitaria 
(Augusto Franco | Unit); Auto Peças Macedo 
(Siqueira Campos); Real Calçados (Aracaju no 
Centro | Itabaiana e Lagarto); Vest Modas (Centro); 
Farmácias Edson (18 do Forte); Bob’s (Shopping 
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Prêmio); Iphone 079 (Shopping Jardins); EFS – 
Esporte Fino Store (Shopping Riomar) e online 
através do site clicando aqui. l

ENCONTRO NACIONAL DE BUDO 
 A Associação Cultural Tenchi Internacional Brasil 
e o Centro Cultural Georges Stobbaerts – Dojo 
Aracaju realizam o 23º Encontro Nacional de 
Budo, que acontece nos dias 1 e 2 de abril na 
Rua Delmiro Gouveia, 825 (próximo ao Farol), no 
bairro Coroa do Meio. O encontro abrangerá as 
expressões das artes do movimento: o Aikido e 
o Tenchi Tessen, sob a direção dos professores: 
Paulo Roberto Nunes - 6º. Dan em Aikido, Luciano 
Larre 4º. Dan em Aikido e Renata Bezerra – 
Tenchi Tessen. O evento terá a presença de uma 
delegação de alunos de Recife de diversos níveis 

http://forrozao.fmsergipe.com.br
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de graduação, alguns vindos de experiências 
internacionais em Portugal, Suiça, França e Itália 
e demais convidados. O principal objetivo é 
promover o intercâmbio técnico e cultural entre 
praticantes de vários estados, nomeadamente 
Pernambuco, num espaço diferenciado voltado 
ao estudo das artes do movimento. A justificativa 
é trazer ao atual contexto sócio-cultural de nossa 
cidade, cada vez mais diversificado, novos olhares 
de procura. Compreendendo e descobrindo outras 
linguagens através do movimento relacionadas às 
artes do Budo de reconhecido valor educativo. l

ANGRA TOCA MAIORES SUCESSOS 
A maior banda de heavy e power metal do 
país volta à Aracaju em um show incrível e 
arrebatador: The Best Of 30 Years. O show 
será no dia 21 de abril no Iate Clube de Aracaju 
e a abertura dos portões será às 20h30. Uma 
apresentação que relembra toda a trajetória 
do grupo tocando seus maiores hits durante 
esses 30 anos, com um setlist totalmente 
renovado.  Com mais de 30 anos de carreira, o 
Angra surgiu em 1991, atualmente a formação 
é composta por Fabio Lione (vocal principal), 
Felipe Andreoli (baixo, teclado, piano, vocal de 
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apoio), Rafael Bittencourt (guitarras, teclados, 
piano, backing vocals), Bruno Valverde (bateria) 
e Marcelo Barbosa (guitarras). Os ingressos 
são limitadíssimos e já estão sendo vendidos 
através do site Bilheteria Digital. A meia-entrada 
para o setor Arena custa R$ 70 e a inteira social 
R$ 90. Para o setor Premium a meia-entrada 
custa R$ 100 e a inteira social R$ 120. l

ALEXANDRE PEIXE VOLTA A ARACAJU 
Um pôr do sol incrível no Top Marine! É o 
que promete o cantor e compositor baiano, 
Alexandre Peixe, com o seu projeto Axézin 
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Náutico, festa conceito que chega a sua quinta 
edição no dia 08 de abril, em Aracaju. Atração 
principal, Peixe traz em seu repertório apenas 
os clássicos do Axé Music, as músicas que 
marcaram os seus carnavais como ‘Não tem 
lua’, Tá tudo bem’ e “Zanzibar’. A programação, 
que conta ainda com as apresentações da 
banda Quinto Round e do DJ Sprite, vai rolar 
a partir das 16 horas. Os ingressos estão à 
venda na Costelaria (Mauí Food Park), Top 
Marine e Point do Ingresso (1º piso no RioMar 
Shopping). A festa promete um clima especial 
em uma atmosfera única repleta de gente 
bonita, e você não pode perder! l
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HUMORISTA 
RENATO 
ALBANI EM 
ARACAJU
Com o show 
“Assim 
Caminha a 
Humanidade”!, 
o humorista 
Renato Albani 
se apresentará 
em Aracaju, 
dia 14 de abril. 
O espetáculo acontecerá no Teatro Tobias 
Barreto, a partir das 21h. Em seu quarto show 
solo, o humorista retrata os anos 1.990 e 2.000. 
No texto, utiliza de suas referências com 
programas de auditório, desenhos animados, 
amigos de infância e relacionamento familiar 
entre pais e filhos. Neste novo show, a plateia 
se identifica imediatamente com os textos 
que são simples e diretos, buscando o riso e 
muita diversão. O show possui classificação 
indicativa de 16 anos. Os ingressos estão sendo 
vendidos na bilheteria do teatro e através do 
site Ingresso Digital. l
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FLÁVIO 
VENTURINI 
ESTÁ 
DE VOLTA A 
ARACAJU
Autor de 
grandes 
clássicos da 
MPB e um 
dos mais 
importantes 
cantores, 
compositores e 
instrumentistas 
do país, Flávio 
Venturini se 
apresenta dia 
21 de maio 
(domingo) às 
20h no Teatro 
Tobias Barreto, 
em Aracaju. 
Os ingressos 
podem ser 
adquiridos na 
bilheteria do 
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teatro (via pix ou cartão) ou através do site 
da Guichê Web. No show, o público poderá 
se emocionar ao som de grandes sucesso 
da sua carreira como “Todo Azul do Mar”, 
“Espanhola”, “ Noites com Sol”,  “Céu de Santo 
Amaro”, “Girassol” (sua mais recente canção), 
dentre outras. Em sua trajetória como cantor, 
pianista e arranjador, Venturini já vendeu mais 
de 2 milhões de cópias em 25 álbuns com 
músicas que emplacaram em novelas, filmes 
e peças de teatro. Milton Nascimento, Caetano 
Veloso, Nana Caymmi, Renato Russo, Ivan Lins, 
Ney Matogrosso, Alcione e João Bosco são alguns 
dos artistas que já interpretaram canções de 
Flávio, o que mostra sua força e versatilidade 
como melodista e compositor.l

DJAVAN DE VOLTA A ARACAJU 
Depois de participações marcantes em 
importantes festivais, durante o ano de 2022, 
como o Rock in Rio e Coala, Djavan volta aos 
palcos em março de 2023 com uma série de 
shows pelo mundo. Homônima ao seu 25º 
álbum de estúdio, a turnê ‘D’ passará por 
mais de 50 cidades do Brasil, da Europa e dos 
Estados Unidos. Em Aracaju, a apresentação 
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será no dia 6 
de abril, no 
Teatro Tobias 
Barreto e os 
ingressos estão 
sendo vendidos 
na bilheteria 
do teatro e 
online pelo site 
bilheteria digital. 
Além de faixas do 
último trabalho, a 
exemplo de ‘Num 
Mundo de Paz’ e 
‘Primeira Estrada’, 
o repertório de 
aproximadamente 
20 canções 
contemplará 
sucessos de 
todas as fases de 
sua discografia. 
Embora sempre 
renove a lista 
de clássicos de 
uma turnê para 
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a outra, Djavan ressalta que “músicas como 
‘Sina’ e ‘Flor de Lis’ têm lugar cativo em todos 
os shows, porque são canções que o povo 
ama”. Para ele, o maior desafio na concepção 
de um novo espetáculo é “desenhar um 
roteiro equilibrado e diverso”. O artista reúne 
mais uma vez um time de músicos que o 
acompanhou em diferentes fases da trajetória, 
todos eles presentes também nos créditos 
de ‘D’, no qual experimentou com diferentes 
formações em cada faixa. No palco, a voz e 
violão de Djavan ganham o reforço de Marcelo 
Mariano (baixo e vocal), Felipe Alves (bateria), 
João Castilho (guitarra e violão), Paulo 
Calasans (piano e teclado), Renato Fonseca 
(teclado e vocal), Jessé Sadoc (trompete e 
flugelhorn) e Marcelo Martins (saxofone, 
flauta e vocal). Apesar de trazer uma banda 
semelhante à da turnê ‘Vidas pra Contar’ 
(2016), Djavan quer sempre “alcançar uma 
estética musical diferente dos shows anteriores”. 
Para criar o conceito visual, o cantor aposta 
novamente na cenografia de Gringo Cardia e 
no desenho de luz de Césio Lima, Serginho 
Almeida e Mari Pitta, repetindo as parcerias bem-
sucedidas realizadas no Rock in Rio e Coala. l
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*WANDINHA VEM AÍ...
- UM MUSICAL DE ARREPIAR’
A capital sergipana vai receber pela primeira vez 
a turnê nacional do espetáculo ‘Wandinha - Um 
musical de arrepiar’, baseado no grande sucesso 
da NetFlix. A superprodução será apresentada no 
dia 22 de abril, a partir das 17h no Teatro Tobias 
Barreto. A produção local é da Espetáculo Show 
em parceria com a RD Produções e assessoria 
de imprensa da Navarro Comunicação. O 
espetáculo traz ao palco uma história inédita 
sobre a adolescência da inteligente e misteriosa 
Wandinha. Enquanto estuda na Academia Nunca 
Mais, onde ela aprende o valor da amizade, 
descobre o mistério por trás do amor e participa 
do incrível baile anual! É um show musical para 
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todas as idades, cheio de aventuras! Toda a 
família pode desvendar os mistérios e dançar com 
a aluna n° 1 da Escola Nunca Mais! Os ingressos 
estão sendo vendidos com preços a partir de R$ 50 
na bilheteria do Teatro Tobias Barreto e também 
através do site Guichê Web. Outras informações 
através do número (11) 93074-6877. l

VANESSA DA MATA ESTÁ 
DE VOLTA A ARACAJU
O Centro de Convenções AM Malls Sergipe recebe 
no dia 8 de maio, a partir das 19h30, o evento 
“Concert In Aracaju” com a cantora Vanessa da 
Mata celebrando seus 20 anos de carreira com 
o público sergipano com seu novo espetáculo: 

12/14ROTEIRO CULTURAL
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“Vem Doce”. Os ingressos já estão sendo vendidos 
online com valor do primeiro lote por R$ 70 
(meia-entrada) e R$ 140 (inteira). Dividido em três 
atos, o concerto apresenta a cantora revisitando 
sua trajetória pessoal e musical. Vanessa une as 
novas canções do disco “Vem Doce” - que já tem 
dois singles lançados - aos títulos clássicos de 
sua carreira, agora reimaginados para o contexto 
criativo do projeto. A abertura do espetáculo fica 
por conta do Pedro Luan, o artista iniciou a carreira 
quando ainda era criança, ao acompanhar em 
shows o seu pai, o cantor Rogério. O jovem artista 
amado pelos sergipanos, carrega boas experiências 
dentro da cena musical. “O que há de segredo”, seu 
segundo álbum lançado em 2019, marca de modo 
especial a carreira do artista que, agora, faz seus 
últimos shows da turnê “Conversa”. l

ALEXANDRE PEIXE COMANDA 
O AXÉZIN NÁUTICO ARACAJU 
Anote em sua agenda, pois vai ser incrível! No 
dia 8 de abril, o cantor e compositor Alexandre 
Peixe aterrissa no Top Marine, em Aracaju, 
com o seu projeto, dessa vez intitulado Axézin 
Náutico. Autor dos principais clássicos do axé 
music, ele promete um final de tarde com muita 
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música e alto astral. Na festa, o público vai ouvir 
sucessos como ‘A fila andou’, ‘Se me chamar eu 
vou’, ‘beija flor’, ‘Tá tudo bem’, ‘Chegou ao fim’, 
‘Preciso dormir princesa’ e ‘Doce obsessão’. Além 
de Alexandre Peixe, a programação traz ainda o 
show da banda Quinto Round e as pick-ups do 
DJ Sprite. Os ingressos podem ser adquiridos na 
Costelaria (Mauí Food Park), Top Marine e Point 
do Ingresso (1º piso no RioMar Shopping). l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

1/21

CIRCULANDO

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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XINGÓ PARQUE HOTEL E RESORT 
Com ótima localização, situado à Serra do 
Chapéu de Couro, fica próximo ao Cânion de 
Xingó, museus e pontos turísticos. Por ser um 
hotel de lazer, possui fácil acesso a transportes 
como ônibus e táxis, além de oferecer uma 
vista inigualável e panorâmica. Considerado o 
melhor resort de toda Canindé do São Francisco 
e adjacências, O Hotel possui 60 apartamentos 
confortáveis distribuídos nas categorias triplo, 
duplo twin e duplo casal. Todos são equipados 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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com ar condicionado, frigobar, TV a cabo, som 
ambiente, telefone (DDD/DDI), cofre individual, 
ducha quente com aquecimento solar e uma 
vista panorâmica da hidréletrica de Xingó e do 
Rio São Francisco. Sistema de meia pensão (café 
da manhã e jantar), Piano’s bar, restaurante, 
salão de jogos, realidade virtual (3D), quadra 
poliesportiva, academia de ginástica, recreadores, 
bar das cascatas, piscina adulto e infantil com bar 
molhado, toboágua, balde maluco, playground, 
mini-golf, kids club, internet Wi-Fi, lavanderia, 
mirante, elevador panorâmico, estacionamento 
amplo, segurança 24 horas, circuito fechado 
de TV, Recanto da Caatinga, heliporto e venda 
de passeios pela região. Siga o Instagram                  
@XingoParqueHotel e faça a sua reserva.l

MFTUR - PASSEIOS CÂNIOS
O passeio de catamarã pelo cânion do rio São 
Francisco tem início a partir do complexo do 
restaurante Karranca’s. Fica no lago da barragem 
de Xingó, 2 km acima da usina. Neste ponto saem 
os catamarãs que percorrem o lago e o leito do 
Velho Chico por 14km e depois adentram um 
braço do rio por mais 3 km até chegar ao cânion 
do Xingó. O passeio dura 3 horas. No ponto final 
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do passeio, o barco para junto a uma plataforma 
flutuante. A área é chamada de Porto de Brogodó, 
construída em uma das reentrâncias do cânion. 
No local, os turistas podem fazer um passeio de 
canoa até a Gruta do Talhado e nadar em uma 
área determinada. O passeio de canoa adentra 
uma área estreita do cânion chamada de “paraíso 
talhado”, ou também “Gruta do Talhado”. O passeio 
custa R$10 e dura em torno de 15 minutos. Os 
passeios podem ser feitos através da Agência 
MFTur, entre em contato através do Instagram @
MFTurCanyonXingo e conheça outros passeios. l
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RESTAURANTE DA RISOLENE
O Restaurante da Risolene foi o primeiro 
Quiosque da Orla de Canindé e é tradicional. 
Comandado pela equipe de Isis Apolinário, o 
Restaurante tem um cardápio diversificado 
com frutos do mar e dezenas de opções para 
o almoço. Além da visão privilegiada da Orla 
e conforto. Quem estiver em Canindé de São 
Francisco e região não pode deixar de almoçar 
no Restaurante da Risolene. Siga agora mesmo o 
Instagram @RestauranteDaRisolene l
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RESTAURANTE PARADA OBRIGATÓRIA 
A equipe de Anselmo está pronta para receber 
a sua família e amigos no Restaurante Parada 
Obrigatória, que fica na Orla de Canindé de São 
Francisco. O melhor cardápio da região agrada 
os moradores de Canindé e também turistas que 
amam visitar a região de Velho Chico. Então fica 
a dica, faça uma ‘Parada Obrigatória’ no melhor 
restaurante para almoçar em Canindé. Siga agora 
mesmo o Instagram @Parada_Obrigatoria_Xingo l
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CACHAÇARIA ALTEMAR DUTRA 
Quem está em Canindé de São Francisco não 
pode deixar de atravessar a ponte e o limite 
da cidade para chegar em Piranhas que já é 
Alagoas. É bem pertinho e reúne muitos turistas 
na cidade histórica. A boa pedida é ir passear 
no sábado à noite na Cachaçaria Altemar Dutrs 
que conta com uma rica programação cultural, 
com direito a encenação do Cangaço e até a 
quadrilha junina com a participação do público. 
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NEW SUSHI BAR
Quem estiver em Canindé de São Francisco 
ou região do Alto Sertão Sergipano não pode 
deixar de visitar o New Sushi Bar, um ambiente 
aconchegante, com música ao vivo e a mulher 

O local tem uma diversidade de culinária com 
Sushi, pizza, além das comidas típicas do 
Nordeste. Então a dica é aproveitar a noite 
em Piranhas, siga agora mesmo o Instagram              
@Cachacaria_Altemar_Dutra e fique ligado. l
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comida japonesa da cidade, além de um cardápio 
diversificado e os melhores drinks. O atendimento 
de primeira da equipe de Felipe Brandão também 
faz toda a diferença. Então fica a dica, leve a sua 
família e amigos para o New Sushi Bar, siga o 
Instagram @NewSushiCaninde l

TRICOLOGISTA 
JANAÍNA 
CAVALCANTE
Especialista em 
terapia capilar, 
a tricologista 
e terapeuta 
integrativa 
Janaina 
Cavalcante 
possui quase 
uma década de 
profissão e já 
atendeu milhares 
de pacientes. 
Pioneira em 
terapia capilar 
no estado, a 
profissional 
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tem um currículo recheado com pós-
graduação em São Paulo e trabalha com 
tecnologias avançadas na área unidas a 
terapias integrativas que garantem resultados 
diferenciados. Em 2022 ela comemorou 2 
anos do seu Hair Spa, que fica no Studio Anne 
Marrie, na 13 de Julho e conquistou o Prêmio 
Olho Vivo - Melhores de 2022. Janaína faz 
tratamentos contra a alopecia, terapia capilar, 
tratamento pré  pós transplante capilar e 
ozonioterapia. Siga no Instagram e marque a 
sua consulta também @Janaina.Tricologista l
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PITCHEU O REI
O melhor barbeiro da cidade está em novo 
endereço ‘Pitcheu O Rei’ está com uma nova 
barbearia localizada no Largo do Luzia en um 
ambiente climatizado e cheio de conforto para 
os clientes. A equipe de Pitcheu se destaca 
em Aracaju pelo atendimento diferenciado, 
capacitação dos profissionais, bom gosto e 
localização privilegiada. A barbearia atende 
os clientes com horário marcado, mantém 
o distanciamento, oferece álcool gel e um 
serviço de primeira. Pitcheu está sempre pronto 
para atender cada um com muita atenção e 
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bom gosto no corte de cabelo e barba. Faça 
agora mesmo o agendamento do seu horário 
através dos números (79) 9 9838-4274 e siga 
no Instagram @PitcheuReiBarbearia que o 
repórter Lucas Moura e eu recomendamos
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TROPICAL MAR HOTEL 
Quem visita Aracaju não pode perder a 
oportunidade de se hospedar no Tropical Mar 
Hotel, localizado na Rodovia Inácio Barbosa, 
4444, na Aruana. Aliás, quem mora na capital 
também merece usufruir de um fim de semana 
diferente e leve no melhor hotel pé de areia de 
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Aracaju. Um ambiente bonito, aconchegante e 
de muito bom gosto. Cada hóspede é recebido 
com um acolhimento caloroso de primeira 
feito pela equipe de Márcio. A piscina com vista 
para o mar encanta e inspira a natureza. Está 
esperando o quê? Faça agora mesmo a sua 
reserva através do WhatsApp (79) 99954-4048 
ou (79) 99982-2081. Siga também o Instagram                                               
@TropicalMarHotelOficial e entre no clima 
dessa energia com a cara do verão.

GRUPO NOIVAS & CIA 
Com muito bom gosto, requinte e sofisticação, 
o Grupo Noivas & Cia é referência em Sergipe 
no segmento de aluguel de trajes finos para 
casamentos, aniversários, festas de debutantes 
e demais cerimônias. Com atendimento de 
primeira feito pelo casal Júnior e Zilmar, os 
clientes se sentem acolhidos desde o primeiro 
contato, passando pela escolha do traje com 
toda a orientação dos profissionais, até a 
realização do momento importante com o look 
confortável e de excelência. O grupo conta 
com duas lojas localizadas na Rua Própria,68,  
no Centro de Aracaju. Junior atende os homens 
e na frente da Loja, tem a outra com a grande 
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VAILTON LINHARES CERIMONIAL 
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  
já está no mercado de eventos sociais há 
10 anos e se destaca cada vez mais. No ano 

variedade de roupas para as mulheres, 
sob o comando de Zilmar. É um serviço de 
excelência que conta com peças de luxo e 
sofisticadas que são alugadas com preço justo. 
O acolhimento de cada cliente que chega 
cheio de sonhos e expectativas, faz toda a 
diferença. O atendimento é feito com horário 
marcado. Siga o Instagram ‘Grupo Noivas & Cia 
@NoivasECiaOf e marque agora mesmo a sua 
visita e comece a sonhar com o dia especial! l
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de 2022 realizou 
mais de 60 eventos 
entre casamentos, 
aniversários e festas 
corporativas. O que 
sempre é destaque 
em sua assessoria 
é o cuidado com a 
particularidade de 
cada evento, que 
de acordo com os 
seus assessorados é 
um dos diferenciais 
em seu trabalho. 
Vailton Linhares 
atua em todos os segmentos de eventos 
sociais, mas foi na área de casamento que se 
especializou. Em 2022 mostrou a importância 
do seu trabalho e conquistou o prêmio de 
destaque no ano. Quer começar a sonhar 
com o seu evento? Entre em contato agora 
mesmo com o profissional e comece a sonhar. 
Ele vai fazer o planejamento para atender as 
suas necessidades e com certeza vai superar 
expectativas. Entre em contato através do 
Instagram @VailtonLinharesCerimonial l
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ANA RABELO - 
SALÃO 
DE FESTAS E 
EVENTOS 
Realizar sonhos 
é a missão 
mais valiosa e 
que exige foco, 
responsabilidade e 
determinação. Há 
mais de 10 anos 
trabalhando no 
ramo de eventos 
em Aracaju, Ana 
Rabelo sempre sonhou em ter seu próprio negócio 
e ser a protagonista na vida profissional, foi então 
que em novembro de 2019 decidiu lançar a sua 
aposta na categoria de Salão e Espaços para festas 
com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na Coroa 
do Meio, zona sul de Aracaju. Com atendimento 
de primeira, o local é sofisticado e adequado pata 
receber o seu evento com a melhor qualidade. 
Entre em contato contato com a anfitriã e comece 
a sonhar com o seu próximo evento no Ana 
Rabelo. Entre em contato através do Instagram     
@AnaRabeloEventos l
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MAESTRIA 
DECOR 
A Maestria 
Decor, com 
pouco mais 
de 4 anos 
no mercado 
de eventos, 
se destaca 
com o seu 
trabalho 
e forma 
de realizar 
sonhos em 
decoração. 
No ano de 
2022, se 
destacou 
ainda mais nos eventos de casamento, por 
conseguir imprimir a identidade e desejo de 
seus clientes em cada decoração, com o seu 
toque profissional, mas sempre respeitando o 
desejo e a particularidade de cada casal. 
Wellington Santos é quem está à frente 
da empresa e leva o nome da Maestria 
Decor durante esses anos. Um verdadeiro 

17/21CIRCULANDO



ANO 4 - ED. 286 - 3/4/2023  -  218   

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
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sucesso quando o assunto é decoração de 
eventos e você pode levar esse bom gosto 
e sofisticação pata fazer a sua festa com 
muito glamour, elegância e sucesso. Entre em 
contato agora mesmo através do Instagram                             
@MaestriaDecorOf l
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
baby-doll e máscaras que agora são 
acessórios obrigatórios e todos precisam usar 
para se proteger contra o novo coronavírus. 
Em pouco tempo, a malharia se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
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proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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